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El gobierno local lleva a Pleno un acuerdo para impulsar que

Sevilla sea sede de la Agencia Espacial Española
El gobierno municipal lleva al Pleno del Ayuntamiento de Sevilla, que se celebra este jueves

26 de mayo, un acuerdo para impulsar que la ciudad sea sede de la Agencia Espacial

Española, uno de los primeros centros estatales descentralizados que quiere impulsar el

Ejecutivo de Pedro Sánchez. El Consistorio defiende en el documento que la ciudad "tiene

las infraestructuras y la localización idóneas, y que su historia, su presente y su futuro la

sitúan en un lugar privilegiado para aspirar a esta sede".

original

SEVILLA, 24 (EUROPA PRESS)

El gobierno municipal lleva al Pleno del Ayuntamiento de Sevilla, que se celebra este jueves

26 de mayo, un acuerdo para impulsar que la ciudad sea sede de la Agencia Espacial

Española, uno de los primeros centros estatales descentralizados que quiere impulsar el

Ejecutivo de Pedro Sánchez.

En el texto del acuerdo, consultado por Europa Press, se señala que "una vez se abra el

plazo", el Pleno del Ayuntamiento "será el órgano competente para solicitar ser sede de la

Agencia", por lo que el gobierno de Antonio Muñoz (PSOE) eleva este jueves el citado

acuerdo para "manifestar la voluntad" del Consistorio de "presentar la candidatura".

El Consistorio defiende en el documento que la ciudad "tiene las infraestructuras y la

localización idóneas, y que su historia, su presente y su futuro la sitúan en un lugar

privilegiado para aspirar a esta sede". "Por ello --subraya--, se ha elaborado un primer dossier,

en colaboración con la Junta de Andalucía, que pone de manifiesto que, con la aplicación de

criterios objetivos, la ciudad de Sevilla es una clara aspirante a la sede de la Agencia

Aeroespacial".

El alcalde ya presentó a la ministra de Ciencia e Innovación, Diana Dorant, la iniciativa

armada por las administraciones local y autonómica con el "convencimiento de que Sevilla

tiene todo el potencial, los recursos, la industria y el liderazgo necesario" para ser sede de la

Agencia. Un Agencia, por otro lado, que "puede servir para la dinamización de la industria

aeroespacial y el posicionamiento de la ciudad. Todo en la seguridad de que no existe ciudad
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en España que reúna mejores condiciones que Sevilla para acoger esta sede".

Como ejemplos "concretos" del "papel" desarrollado por Sevilla en la industria espacial, el

acuerdo que debate el Pleno cita la Capitalidad de las Ciudades Ariana en 2019, la

participación ininterrumpida en los actos de la Semana Mundial del Espacio desde 2011 y la

iniciativa del Ayuntamiento de Sevilla del Foro del Espacio, creada en 2018. Este foro tiene

como objetivo atraer a expertos internacionales. Integrada por 50 entidades públicas y

privadas, tiene también la finalidad de promocionar las actividades relacionadas con el espacio

que llevan a cabo las principales empresas de la región.

Igualmente, se reseña la creación de la Comisión Espacio del Clúster Andalucía Aerospace, la

aprobación en 2021 de la Estrategia Aeroespacial de Andalucía, con una inversión público-

privada de 572 millones de euros, y la aprobación de la titulación de Ingeniero Aeronáutico y

el Máster de Ingeniería Aeronáutica de la Escuela Técnica Superior de Ingeniería de la

Universidad de Sevilla.

El proyecto de Agencia Espacial Española liderado por el Ayuntamiento de Sevilla cuenta con

el apoyo de la Junta, Aertec, Agencia IDEA, Airbus, Alter Technology, Altrán, Andalucía

Aerospace, Andalucía Emprende, Asociación de Astronomía, B2Space Catec, Cisco Systems y

CSICCasa de la Ciencia.

Se le suman CT Ingenieros, Corporación Tecnológica de Andalucía (CTA), Ejército del Aire,

Euroavia Sevilla, Extenda, Feria de la Ciencia, Fundación Ayesa, Parque Aerópolis,

Solarmems, Internacional de Andalucía, Universidad Loyola, Universidad de Sevilla, Escuela

de Ingenieros, Pablo de Olavide, Grupo Espacio Sevilla, JRC, PCT Cartuja, Puerto de Sevilla,

Aeropuerto de Sevilla, Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) y la Cámara de

Comercio. En Andalucía hay más de 150 entidades relacionadas con el sector espacial, de las

cuales 64, entre organismos, grupos de investigación, empresas y particulares, se concentran

en Sevilla.
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"Impulsando la Industria de la Provincia", una jornada que llega a

La Rinconada
Se trata de un informe que sirve como guía de trabajo para las acciones de comercio exterior

a realizar. En base a este estudio, y a la coyuntura internacional actual, ya se ha

seleccionado la primera de estas citas: la SUBCON, Feria de Subcontratación Industrial, que

se celebra en Birmingham (Reino Unido), del 7 al 9 de junio.

PRODETUR  •  original

Foto de grupo de los participantes en las jornadas. PRODETUR

La Rinconada ha acogido este martes la jornada "Impulsando la Industria de la Provincia de

Sevilla", organizada por la Diputación, a través de Prodetur, con la colaboración del

Ayuntamiento rinconero, y en cuya apertura ha participado el presidente de la institución

provincial, Fernando Rodríguez Villalobos, junto al alcalde del municipio, Javier Fernández; la

diputada de Presidencia, Hacienda y Concertación, Trinidad Argota; y el presidente de la

Federación de Empresarios del Metal de Sevilla (FEDEME), Francisco Javier Moreno Muruve.

La jornada ha servido para la presentación del proyecto 'Acciones de Promoción Internacional

de la Industria Sevillana', promovido por Prodetur y destinado este año al sector del metal, por

lo que esta sesión ha incluido la exposición de un estudio elaborado en colaboración con

FEDEME en el que se analizan los principales mercados europeos, los eventos y ferias

comerciales del sector. Se trata de un informe que sirve como guía de trabajo para las

acciones de comercio exterior a realizar.

En base a este estudio, y a la coyuntura internacional actual, ya se ha seleccionado la primera

de estas citas: la SUBCON, Feria de Subcontratación Industrial, que se celebra en Birmingham

(Reino Unido), del 7 al 9 de junio. De aquí a finales de año, se prevé la asistencia a dos citas

europeas más en el ámbito de este sector.

El presidente de la Diputación ha defendido así que la provincia cuenta con "una sólida base

industrial que se distingue por la diversificación, la calidad, la innovación y la sostenibilidad",

pesando desde hace años la demanda de transformar el modelo productivo en pro de más

industria, ante la excesiva dependencia del sector servicios. Según Villalobos, el PIB de todas

las ramas consideradas industriales en Sevilla (incluida la del metal), representa el 13,7% del

total, algo superior al andaluz (11,5%).

LOS RETOS

"No obstante, los retos para la pequeña y mediana industria son muchos. Hablamos de

aspectos como la formación, la internacionalización o la modernización digital y tecnológica, en
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un mundo absolutamente globalizado".

A este respecto, Villalobos indicó que desde Prodetur se ofrece formación gratuita en todos

aquellos aspectos que, tanto empresas como representantes municipales demandan, así como

jornadas específicas que fomentan el asociacionismo empresarial; o que divulgan redes de

contacto, como son los encuentros de negocios.

Con el proyecto "Acciones de Promoción Internacional de la Industria Sevillana" se pretende

así encontrar regiones y núcleos industriales en la Unión Europea, que, a medio plazo,

dispongan de condiciones favorables para trabajar con la industria sevillana y, a largo plazo,

puedan invertir en instalaciones productivas en la provincia.

"AGILIZAR LA BUROCRACIA"

El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, ha destacado de su lado la importancia de

crear las condiciones idóneas para que las empresas quieran asentarse en el territorio. "Es

importante agilizar la burocracia, los temas administrativos y facilitar al máximo las cosas para

aumentar el atractivo del territorio como ciudad para invertir". El primer edil rinconero se refirió

a las potencialidades de La Rinconada como territorio idóneo para el asentamiento de

empresas, que permitan la dinamización económica y la creación de empleo, porque "son las

empresas las que tienen que crear empleo, mientras que la obligación de las administraciones

es crear las condiciones óptimas para el desarrollo de la actividad".

Para el presidente de FEDEME, en el caso concreto de la industria del metal sevillana, se

concentran multitud de subsectores, "algunos de ellos de referencia internacional como es el

caso de la aeronáutica". "Pero también tienen un peso específico en esta provincia otras

industrias del metal como la minería, la industria de defensa, o la automoción, lideradas por

importantes compañías tractoras en torno a las que pivota, igualmente, una industria auxiliar

fuerte, competitiva y más preparada que nunca".

Moreno Muruve destacó la colaboración con la Diputación, a través de Prodetur, que alcanzó

su "primer hito" en marzo de 2021 con la publicación de un vídeo y directorio de empresas

para promocionar el "destacado papel" de la industria del metal sevillana y sus subsectores.

La jornada "Impulsando la Industria de la Provincia de Sevilla" ha concluido con una mesa

redonda sobre excelencia industrial y experiencias en internacionalización, en la que han

participado representantes de empresas punteras del sector del metal, como la Factoría

Renault en Sevilla, UMI Aeronáutica, Elmya, Internacional Hispacold y MP Ascensores.
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Virginia Pérez se reúne con AJE-Sevilla y defiende la "reducción

de trabas burocráticas"
Así lo ha manifestado Virginia Pérez en declaraciones a periodistas junto al número seis del

PP por Sevilla, Juan Bueno, y la presidenta de AJE de Sevilla, Candela Luque. En atención a

medios, la presidenta popular ha aplaudido la labor de la organización juvenil a la hora de

crear riqueza y generar puestos de trabajo en la provincia.

original

El Pp De Sevilla Se Reúne Con La Asociación De Jóvenes Empresarios De Sevilla Y Coinciden En Seguir Reduciendo

Trabas Burocráticas Para Emprender En La Provincia. PP SEVILLA

La presidenta del PP de Sevilla y número tres del PP por Sevilla a las elecciones

autonómicas del próximo 19 de junio, Virginia Pérez, se ha citado con la Asociación de

Jóvenes Empresarios (AJE) de Sevilla en un encuentro en el que ambas partes han coincidido

en "seguir reduciendo trabas burocráticas para emprender, en línea con las políticas del

Gobierno del cambio".

Así lo ha manifestado Virginia Pérez en declaraciones a periodistas junto al número seis del

PP por Sevilla, Juan Bueno, y la presidenta de AJE de Sevilla, Candela Luque. En atención a

medios, la presidenta popular ha aplaudido la labor de la organización juvenil a la hora de

crear riqueza y generar puestos de trabajo en la provincia.

"Las administraciones tienen que perder grasa y ser más ágiles facilitando la seguridad jurídica

que los jóvenes emprendedores reclaman. Quieren espacio para desarrollar proyectos y van a

encontrar al Gobierno del cambio de Juanma Moreno como aliado a la hora de impulsar esas

ideas", ha resaltado Virginia Pérez recordando algunas de las medidas ya puestas en marcha.

Entre ellas, según ha subrayado, "la bajada masiva de impuestos o la unificación de cuatro

agencias en una dando como resultado la Agencia para la Transformación el Desarrollo

Económico de Andalucía (Trade), unificando todo el soporte empresarial de la Junta de

Andalucía".

Ha defendido así que estas medidas ya han dado sus frutos porque la simplificación

administrativa y el fomento de la inversión "han creado un caldo de cultivo propicio para volver

a crecer y crear riqueza con más autónomos y tejido empresarial que nunca". "Queda mucho

por hacer pero estaremos con AJE de la mano para tomarlos como ejemplo en el

emprendimiento juvenil", ha zanjado.

Por su parte, la presidenta de AJE de Sevilla ha valorado la reunión a la hora de trasladar las
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reivindicaciones de los jóvenes "pérdidos a la hora de emprender". Ha destacado la

importancia de la rebaja generalizada de impuestos para consolidar las empresas y ha

reclamado más facilidades a la hora de emplear.
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Llegada a Sevilla del primer avión de Vueling propulsado con combustible ecológico el pasado mes de noviembre  // ROCÍO RUZ

E. MARTOS 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla ha reto-
mado con fuerza la estrategia de co-
nectividad que tuvo que paralizar por 
la irrupción de la pandemia. Y para 
ello ha iniciado una serie de rondas de 
contacto con los máximos responsa-
bles de las compañías aéreas como el 
que celebró ayer con el consejero de-
legado de Vueling, Marco Sansavini, 
con el objetivo de afianzar el vínculo 
institucional entre esta aerolínea y la 
propia ciudad y de analizar nuevas ru-
tas con el aeropuerto de Sevilla, en es-
pecial en el ámbito internacional. 

En esta reunión, Sansavini trasla-
dó al alcalde, el socialista Antonio Mu-
ñoz, la programación para este vera-
no que incluye trece conexiones na-
cionales y cuatro internacionales, entre 
ellas una nueva con el aeropuerto de 
Gatwick en Londres. Muñoz agrade-
ció esta nueva apuesta de la compa-
ñía por Sevilla dado que, según dijo, 
«acompasa la recuperación del turis-
mo en la ciudad tras la pandemia», al 

tiempo que ha resaltado el «buen en-
tendimiento» que mantiene esta em-
presa con el equipo de la Sevilla City 
Office, adscrita a la sociedad munici-
pal Congresos y Turismo de Sevilla, 
Contursa. «Vueling es un excelente 
compañero de viaje para nuestra ciu-
dad», remarcó el alcalde. 

Más presencia en eventos 
De hecho, Antonio Muñoz, además del 
incremento de rutas aéreas, recordó 
el aumento de la presencia de Vueling 
en congresos y eventos de ciudad es-

tratégicos para Sevilla, entre ellos el 
Tourism Innovation Summit (TIS), en 
cuyo marco se presentó en otoño pa-
sado el primer vuelo con combustible 
de origen sostenible de Repsol que su-
pone un paso más hacia la descarbo-
nización de la aviación y cuya presen-
tación tuvo lugar en la ciudad, o el Se-
villa Summit Green and Blue Economy, 
celebrado el pasado mes de abril en 
Fibes. 

Otro de los encuentros que se cele-
bró el pasado invierno fue con el con-
sejero delegado de Ryanair, Eddie Wil-
son, quien visitó la ciudad para inau-
gurar la ampliación del hangar de 
reparaciones, antes de que estallara el 
conflicto laboral. Durante aquella re-
unión también se trasladó el directi-
vo la disposición de la ciudad de apo-
yar nuevos proyectos como la futura 
escuela de pilotos que el grupo irlan-
dés tienen en sus planes, y se analiza-
ron futuras conexiones de corto y me-
dio radio. 

Sevilla negocia con 
Vueling la creación 
de nuevas rutas
∑ El Ayuntamiento 

retoma la estrategia  
de conectividad para 
ganar más tráfico  
tras la pandemia

Otra de las acciones de la 
estrategia de conectividad es 
la actualización del plan de 
conexiones aéreas , para lo 
que el Ayuntamiento ha 
licitado la contratación de 
una consultoría. El presu-
puesto previsto es de 73.000 
euros, entre honorarios y 
gastos, y un plazo de 12 meses 
desde su formalización, según 
consta el pliego de condicio-
nes, en el que destaca, entre 
otros puntos objeto del 
contrato, acompañar a una 
delegación municipal a 12 
encuentros de trabajo en las 
oficinas de diversas aerolí-
neas y en reniones virtuales.

Un nuevo plan de 
conexiones aéreas 
para el futuro
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

El pasado 22 de abril, la Comisión Na-
cional del Mercado de Valores (CNMV) 
dio autorización para que comenzara 
a funcionar Eoniq Mediterranean Seed 
Fund I FCRE, gestionado por el grupo 
financiero Riva y García, con sede en 
Barcelona. El equipo asesor del fondo 
está en Sevilla, mientras que el impul-
sor de Eoniq, el británico Tom Horsey, 
vive a caballo entre Sevilla y Malta. 

Por lo pronto, Horsey ha logrado 
captar para este fondo a 70 inversores 
que han aportado 20 millones de eu-
ros, aunque su previsión es alcanzar 
los 45 millones de euros en el plazo de 
un año. «El fondo centrará su inver-
siones en startup en etapas tempra-
nas, con un producto o servicio que ha 
comenzado ya a comercializarse. Ne-
cesariamente no tienen que tener ya 
ingresos pero sí deben haber iniciado 
ya su andadura», indica Horsey, geren-
te de Eoniq, miembro de la junta di-
rectiva de la Asociación Andaluza de 
Business Angels Networks y de Big 
Bang Angels. 

En el corto espacio de tiempo que 
lleva funcionando el fondo Eoniq, ya 
ha entrado en siete empresas: Wea-
reevolbe, Hotelbreak,  Celebreak, Eu-

ler.tools; Bitstartups, Clotsybrand y 
Examenexam. «La inversión total en 
esas siete empresas suma 750.000 eu-
ros», indica Horsey, quien añade que 
la idea es volver a invertir en aquellas 
que tengan mejor evolución. 

Startup malagueña 
Examenexam es una startup malague-
ña que realiza online la matrícula de 
cualquier examen oficial tanto de idio-
mas como cualquier certificado que 
se mita por una entidad pública o pri-
vada. Hotelbreak está domiciliada en 
Palma de Mallorca y se dedica a pro-
poner los mejores planes para pasar 
un día de vacaciones en los hoteles 
con las mejores piscinas, spas y res-

taurantes. Por su parte, Clotsy Brand 
es una startup valenciana  que hace 
chanclas a partir de colchones reci-
clados.  

Euler.tools también es valenciana 
y está dedicada a las criptomonedas, 
mientras que Weareevolbe ofrece so-
luciones para digitalizar la operativa 
y centralizar la comunicación de la 
empresa con sus puntos de venta. Ce-
lebrabreak  está dedicada a quienes 
quieren jugar al fútbol en Málaga o Los 
Ángeles, en tanto que Bitstartups es 
una plataforma de recompensas (in-
centivos) que permite a sus mecenas, 
gracias a la tecnología Blockchain, po-
der legitimar su derecho sobre el pro-
ducto o servicio que apoya e intercam-
biarlo en un mercado de compraven-
ta de forma rápida, fácil y segura.  

Rentabilidad 
El fondo Eoniq entra en el capital de 
las startup con el objetivo de alcanzar 
en posteriores inyecciones de capital 
entre un 5 y un 25% del accionariado. 
«Nos damos un tiempo para desinver-
tir de cinco años. Es decir, en las que 
hemos entrado este año, saldremos en 
2029», según fuentes del fondo, que se 
marca una Tasa Interna de Retorno 
(TIR) del 25%. 

¿Cómo está captando startup Eo-
niq? El equipo asesor del fondo está 
acudiendo a eventos internacionales 
de startup y además tiene una buena 
relación con Lanzadera, la acelerado-
ra que apoya Juan Roig, presidente y 
máximo accionista de la empresa Mer-
cadona. 

El fondo sevillano Eoniq comienza 
a funcionar con 20 millones

∑ Ha invertido en siete  
empresas de Cataluña, 
Andalucía, Comunidad 
Valenciana y Baleares

Tom Horsey, empresario, ‘business angel’ e impulsor del fondo Eoniq  // ABC

Horsey es fundador de quince 
empresas, inversor en más de 
60 startup y ganador de 
varios premios como ‘busi-
ness angel’. Creó la acelerado-
ra de empresas Startup Labs, 
a través de la que ha entrado 
en empresas como Open 
Webinars, CheKin, Transeop, 
Wuolah, Cafler, Nominis, 
Rentiner, Eva Global o Mox. 
Además. También s el propie-
tario de 100% de la empresa de 
marketing digital Crazy4me-
dia, con sede en Sevilla.

Un ‘business angel’ 
británico a caballo 
entre Sevilla y Malta
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Ana S. Ameneiro

El contrato del nuevo acceso fe-
rroviario al Puerto de Sevilla, do-
tado con 18,75 millones de euros
(sin IVA) y un plazo de ejecución
de 12 meses, ha generado el inte-
rés de 22 empresas constructo-
ras que concurren en UTE o en
solitario. La empresa que más
puntuación ha logrado es la UTE
Dragados-Tecsa empresa cons-
tructora, S.A.-Heliopol S.A., que
tiene 45,52 puntos y se ofrece a
ejecutar la obra por 16.034.198
euros (sin IVA), según la mesa de
contratación celebrada en el pro-
ceso de licitación lanzado por el
Administrador de Infraestructu-
ras Ferroviarias (Adif).

Éste es el proyecto de mayor
volumen presupuestario que se
acomete en el Puerto de Sevilla
en los últimos años, lo que expli-
ca el interés de las grandes, me-
dianas y pequeñas constructoras

por ejecutar estas obras. Si se le
añade el IVA el contrato supera
los 22,7 millones de euros.

Las 22 empresas que se han
presentado a la licitación son Fe-
rrovial Construcción, FCC Cons-
trucción, Acciona Construcción,
Comsa, Sacyr Construcción,
Azvi, Obrascon Huarte Lain, Ví-
as y Construcciones, Marco In-
fraestructuras y Medio Ambien-
te, Construcciones Sánchez Do-
mínguez-Sando, Torrescámara y
Cía de Obras, Puentes y Calzadas
Infraestructuras, UTE Peninsu-
lar de Contratas S.A.-Construc-
tora San José S.A., UTE Aldesa
Construcciones S.A.-Coalvi S.A.,
UTE Martín Casillas-Obras Pú-
blicas y Regadíos, UTE Construc-
ciones Sarrió S.L.- Gévora Cons-
trucciones S.A., UTE Sogeosa
Sociedad General de Obras S.A.-
Obras Generales del Norte, UTE
Copcisa, S.A.-Lantania S.A.U.,
UTE Rover Rail-Rover Infraes-

tructuras, UTE Dragados-Tecsa
Empresa Constructora, Helio-
pol, UTE Copisa Constructora Pi-
renaica, Construcciones y Obras
Llorente, UTE ASCH Infraestruc-
turas y Servicios-CHM Obras e
Infraestructuras.

Tres de las empresas que se
presentaron a la licitación fue-
ron excluidas por no alcanzar el
umbral mínimo de 30 puntos
exigido en el pliego de cláusulas
administrativas particulares.
Las excluidas son Marco Infraes-
tructuras y Medio Ambiente
S.A., Torrescámara y Cía de
Obras, y UTE Construcciones
Sarrió S.L.-Gévora Construccio-
nes S.A., según consta en la do-
cumentación del proceso segui-
do a la licitación.

Así pues, se acordó la exclu-
sión de las citadas licitadoras al
haber incumplido preceptos del
pliego de cláusulas administrati-
vas particulares que rige el pro-
cedimiento.

Se elevará al órgano de con-
tratación la correspondiente
propuesta de adjudicación a la
oferta más ventajosa, que no ne-
cesariamente tiene que recaer
sobre la económicamente más

barata, reservándose la facultad
de dejar desierto el procedi-
miento celebrado.

LAS OBRAS COMIENZAN

EN BREVE

Este ramal ferroviario, con una
longitud de 2.485 metros, está
destinado al tráfico de mercan-
cías, reducirá los tiempos de pa-
so del tren y mejorará la eficien-
cia de la infraestructura. Así lo
destacó la semana pasada Rafael
Carmona, presidente de la Auto-
ridad Portuaria de Sevilla, en las
jornadas sobre corredores ferro-
viarios, organizada por la Aso-
ciación Superior de Ingeniería
de Andalucía (Asian).

Carmona recordó que el nue-
vo acceso ferroviario al Puerto
de Sevilla se viene impulsando
desde el año 2013, y que se pre-
vé que las obras comiencen “en
breve”. “Esto nos ayudará a dar
un salto de calidad y ganar en
competitividad y eficiencia”,
afirmó Carmona.

El ramal ferroviario arrancará
directamente de la variante de

La Negrilla y accederá al Puerto
sin tener que pasar por la esta-
ción de La Salud, con lo que ello
implica en ahorro de tiempo en
las operaciones ferroviarias.

La plataforma contará con
una anchura de 8,2 metros, a ex-
cepción del tramo en el que com-
parte plataforma con el futuro
cierre Sur del Anillo de Cerca-
nías de Sevilla, donde la anchu-
ra será de 12,6 metros.

Aunque este ramal no se en-
cuentra electrificado, el diseño
de la sección tipo permitirá en un
futuro, si se considera necesario,
su electrificación sin ningún tipo
de condicionante. El contrato li-
citado no abarca actuaciones re-
lativas a las instalaciones de se-
guridad y comunicaciones, que
deberán ser objeto de otro pro-
yecto específico, según Adif.

La obra requiere previamente
expropiaciones de terreno. La
Dirección General de Planifica-
ción y Evaluación de la Red Fe-
rroviaria, perteneciente al Mi-
nisterio de Transportes, emitió el
pasado 9 de marzo una resolu-
ción abriendo el procedimiento
de información pública del expe-
diente de expropiación forzosa
ligado a este proyecto.

Los terrenos afectados por es-
ta expropiación forzosa, según
figura en el expediente, son par-
celas en su mayoría rústicas y al-
gunas urbanas, que pertenecen a
diversas empresas inmobiliarias,
propietarios a título individual,
la Sociedad de Gestión de Acti-
vos Procedentes de la Reestruc-
turación Bancaria (Sareb), el
Ayuntamiento de Sevilla, la Con-
federación Hidrográfica del
Guadalquivir (CHG) o la Junta
de Andalucía, entre otras.

El nuevo acceso ferroviario al Puerto
atrae el interés de 22 empresas

● La UTE Dragados, Tecsa y Heliopol logra

la mayor puntuación en la licitación de Adif

y se ofrece a ejecutarla por 16millones

Tres empresas han sido
excluidas del proceso
de licitación por
incumplir los pliegos

Paneles acústicos

de unmínimo de 4

metros en la zona

La plataforma del nuevo ac-
ceso ferroviario, a la altura del
punto kilométrico 0+800,
atraviesa sobre una vía pecua-
ria denominada Vereda del
Rayo. Para salvar dicho cruce
está previsto que se ejecute
un pórtico pilotado, una obra
que requiere cortar el tráfico,
que será desviado por la ca-
rretera SE-401, que presenta
una estructura de cruce a dis-
tinto nivel con el ferrocarril a
unos 800 metros. El Estudio
Acústico realizado para el
proyecto ha valorado la insta-
lación de cuatro pantallas
acústicas con un mínimo de 4
metros. Tres de estas panta-
llas van en el margen derecho
del Nuevo Acceso Ferroviario
al Puerto de Sevilla (puntos
kilométricos 0+200-0+480;
1+280-1+520; y 2+120-
2+360, así como en 280 me-
tros en la margen este de la
variante de La Negrilla.
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Endesa recibe la visita de la consejera Carmen Crespo en las
plantas solares de Carmona
Las dos plantas suman una capacidad conjunta de 100 MW y generan 202 GWh al año, lo
que equivale al consumo energético anual de una localidad como Carmona. Esta
construcción se planteó desde el inicio siguiendo un modelo innovador en el que el sector
primario conviviera con la tecnología, de ahí que nacieran los proyectos de agrivoltaica,
pastoreo y el primer apiario solar que se integra en la planta y la propia localidad de
Carmona.

original

De izquierda a derecha: Rafael Sánchez Durán, director general de Endesa en Andalucía, Extremadura, Ceuta y

Melilla; Carmen Crespo, consejera de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía,

y Juan Ávila, alcalde de Carmona.

Endesa ha recibido la visita de la  consejera de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo
Sostenible de la Junta de Andalucía, Carmen Crespo, quien ha visitado hoy junto al director

general de Endesa en Andalucía, Extremadura, Ceuta y Melilla, Rafael Sánchez Durán, y al
alcalde de Carmona, Juan Ávila, las plantas solares las Corchas y Los Naranjos que se han
convertido en un modelo de hibridación entre tecnología y sector primario.

Las dos plantas suman una capacidad conjunta de 100 MW y generan 202 GWh al año, lo
que equivale al consumo energético anual de una localidad como Carmona. Para su
construcción  llegaron a trabajar más de 300 personas en los momentos pico durante la obra,
por lo que se realizaron cursos de formación a más de 125 personas, la mayoría
desempleados de la zona que ahora tienen una formación en un sector como el renovable que
cada vez necesita de más profesionales.

Un momento de la presentación de Pastora en Málaga.  

Un momento de la presentación de Pastora en Málaga.

Esta construcción se planteó desde el inicio siguiendo un  modelo innovador en el que el
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sector primario conviviera con la tecnología, de ahí que nacieran los proyectos de agrivoltaica,

pastoreo y el primer apiario solar  que se integra en la planta y la propia localidad de Carmona.

Solamente en Carmona estaremos evitando al año más de 1.200.000 toneladas de CO2 a la
atmósfera, ha señalado el alcalde del municipio quién también ha puesto en valor el  impacto

económico  que ha tenido para el municipio desde que empezase a construirse han sido
necesarios cursos de formación y luego se han contratado a personas durante meses, en
algunos casos hasta 400 personas han podido trabajar en la construcción, por lo tanto,
estamos ya desde un inicio generando empleo.

Endesa construye nueva generación renovable de la mano de la comunidad local afianzando
oportunidades de desarrollo económico y empleo en nuestros pueblos, ha destacado Rafael
Sánchez Durán y ha matizado los proyectos de Endesa se han convertido en referentes, pues
junto a la tecnología bifacial  de última generación se desarrollan actividades tradicionales del
sector primario. En este emplazamiento en Carmona podemos ver a nuestros ingenieros junto
a apicultores, agricultores, y pastores con más de 2.000 cabezas de ganado. Estas
poblaciones confían en Endesa, pues generamos oportunidades de trabajo en el mundo rural.

La consejera Carmen Crespo ha señalado que la apuesta por las  energías renovables y, en
este caso, por las plantas solares, "ha de buscar la compatibilidad con la agricultura y la
ganadería para alcanzar un objetivo sostenible que no genere desequilibrios en el territorio ni
una crispación innecesaria".

La responsable del Gobierno andaluz ha recordado que las zonas medioambientales
sobreprotegidas provocan zonas abandonadas. Por ello, Crespo ha destacado la capacidad de
Endesa para adaptarse con decisión a un periodo de transición energética, "muy necesario
para luchar contra el  cambio climático".

Y, además, ha subrayado que Andalucía  cuenta ya con las herramientas para ser pionera en
materia de economía circular, un modelo al que todos los sectores deben adaptarse para
generar un beneficio ambiental. "El desarrollo sostenible requiere de la entente cordial entre lo
público y lo privado", ha asegurado.

Plantas aromáticas, apicultura y pastoreo

La consejera Carmen Crespo ha podido conocer de primera mano las plantas aromáticas
plantadas en  Las Corchas. Se trata de cilantro e hinojo al que seguirá romero y otras especies
aromáticas que precisamente hoy ha contribuido a plantar junto a Rafael Sánchez Durán y
Juan Ávila que pala en mano han plantado romero y tomillo. La selección de las especies
plantadas se ha llevado a cabo en coordinación con expertos que han llevado a cabo un
análisis previo del terreno, la tipología de paneles y la sobra que proyectan.

Estos cultivos aromáticos permiten que las abejas, cuyas colmenas se encuentran en el interior
de la planta solar, produzcan miel con denominación de origen: miel solar. El apiario solar de
Endesa es único ya que sigue métodos tradicionales gracias a la mano de un apicultor local
que ha instalado cerca de 20 colmenas en el recinto. A estas colmenas tradicionales  se suman
otras dos dotadas de la última tecnología, con sensores para apertura y cierre, báscula para
medir el peso de la miel, control de temperatura y hasta una cámara para controlar en directo
el estado del panal.

La miel que están produciendo estas abejas y cuya etiqueta ha diseñado una asociación local
de Carmona, está siendo entregada a las monjas del convento de Santa Clara  del municipio,
que elaboran dulces cuya venta se destina a fines sociales, mientras que un panadero de la
localidad también está utilizando este producto tan tradicional y a la vez innovador para hacer
un pan con masa madre elaborado siguiendo recetas ancestrales.

Asimismo, en esta planta solar  un pastor de la zona ayuda en las tareas de desbroce natural
gracias a sus ovejas que forman parte del paisaje tradicional de esta instalación. Todas estas
actividades convierten a la planta fotovoltaica de Carmona en un enclave único al aunar
tecnología y sector primario, aplicando la filosofía de compartir y no competir por el uso del
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suelo.

Transición energética

Además, Endesa ha puesto en marcha en Carmona un proyecto innovador de transición
energética, que tiene como objetivo hacer de esta localidad sevillana un paradigma en
eficiencia energética.

El proyecto desarrollado en colaboración con el consistorio carmonense y que forma parte del
Plan CSV (Creación de Valor Compartido) de acompañamiento a la planta solar fotovoltaica de
Endesa, consiste en el fomento de la eficiencia energética a través de la instalación de puntos
de recarga para vehículos eléctricos, la monitorización energética de edificios municipales y la
instalación de iluminación eficiente en Carmona.
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EDUARDO BARBA 

SEVILLA 

C
inco años después de inaugu-

rarse, al paseo Marqués de Con-

tadero se queda un verano más 

sin sombra. Este aspecto vie-

ne siendo muy demandado tanto por 

los ciudadanos como por el sector tu-

rístico, pero tampoco será este año cuan-

do el Ayuntamiento de Sevilla pueda 

ejecutar su proyecto para dotar de algo 

más de frescor a esta ‘plaza dura’ que 

construyó entre 2015 y 2017 e inaugu-

ró en abril de ese año. Cinco años des-

pués, nada se ha avanzado en ese sen-

tido y los meses más duros de calor se 

tendrán que pasar sin las pérgolas, los 

toldos y los arbustos que se había pre-

visto colocar.  

El proyecto municipal ha estado va-

rios años sufriendo modificaciones pese 

a haberse presentado por el anterior 

alcalde, el socialista Juan Espadas, prác-

ticamente días después de inaugurar-

se la obra. Esta reforma del paseo jun-

to al río Guadalquivir en la zona histó-

rica de la capital andaluza estuvo 

envuelta en la polémica durante la pro-

pia construcción y una vez estrenada, 

primero por los retrasos de meses acu-

mulados en la obra y después por el re-

sultado de la misma, una ‘plaza dura’ 

con importante impacto visual, líneas 
excesivamente vanguardistas y, sobre 

todo, carencia absoluta de sombras a 

pesar de tratarse de inmensas expla-

nadas que, supuestamente, son para 

pasear. Esas críticas (se llegó a deno-

minar ‘pista de aterrizaje’ al nivel in-

termedio de ese paseo) provocaron la 

rápida respuesta oficial del Gobierno 

local asegurando que se estaba ultiman-

do un proyecto para dotar de frescor y 

proteger del sol a todo ese espacio, plan 

que se llegó a presentar. 

Pero después se tuvo que variar en 

diversas ocasiones hasta que, finalmen-

te, llegó a la Comisión de Patrimonio 

de la Junta de Andalucía, donde tam-

bién ha dado vueltas y más vueltas el 

proyecto. Tanto que no fue hasta el pa-

sado 11 de abril, en plena Semana San-

ta, cuando Patrimonio dio el visto bue-

no al proyecto de la Gerencia de Urba-

nismo. En ese momento, el organismo 

autonómico acordó por unanimidad 

informar «favorablemente del proyec-

to de instalación de toldos en la terra-

za de Marqués de Contadero» al «no 

afectar negativamente a los valores pro-

pios del Bien de Interés Cultural que re-

presenta la Torre del Oro». 

Un color «compatible» 
Con todo, el permiso de Patrimonio, 

que es obligatorio para poder ejecutar 

la obra, incluyó un requisito: que el 

Ayuntamiento capitalino concretara 

algo más el color de los toldos para de-

finir mejor su posible impacto. «El co-

lor del tejido microperforado, que en la 

documentación presentada aparece 

como ‘a elegir’, debe estar en consonan-

cia con los colores claros o crudos que 

tradicionalmente se instalan en la ciu-

dad», señalaba el dictamen. La comi-

sión defiende que el color debe «ser 

compatible» con el entorno donde se 

ubican los toldos y producir «la menor 

afección posible». 

Aún debe enviar una nueva docu-

mentación complementaria el Gobier-

no de la ciudad, por tanto, para poder 

desarrollar la obra. De una forma u otra, 

tal y como han confirmado a ABC fuen-

tes municipales, «ya no da tiempo de 
ninguna de las maneras a poder ejecu-

tar la obra» e instalar de cara a este mis-

mo verano las pérgolas, toldos y mace-

teros para plantas y arbustos que in-

cluía el proyecto. La Gerencia de 

Urbanismo que entonces lideraba el ac-

tual alcalde, Antonio Muñoz, ya presen-

tó el año pasado —concretamente en el 

mes de julio— un proyecto para dotar 

de sombra a este espacio libre. Enton-

ces fue rechazado por la Junta de An-

dalucía. Se ha reformado el diseño por 

completo, pero a pesar del respaldo ya 

logrado, aún debe definirse más el «im-

pacto» de los toldos. Este año es ya im-

posible, cinco después de inaugurarse 

este espacio urbano, de modo que no 

será hasta los meses calurosos de 2023 

cuando se pueda disfrutar de esta som-

bra. De momento, toca aguantar el su-

plicio de los grados y los rayos del sol 
en este lugar a los viandantes que por 

él transiten, normalmente turistas. 

Hay que tener en cuenta que la afec-

ción negativa de este retraso es bastan-

te importante también en la imagen que 

ofrece la ciudad, pues el paseo es el epi-

centro de recepción de los visitantes al 

tener en sus bajos sede el Consorcio de 

Turismo y el mismo centro de recepción 

de turistas, en el muelle de la Sal. Se pre-

paró este lugar para el acceso visitan-

tes, pero ni éstos ni los propios sevilla-

nos encuentran aquí una zona mínima-

mente cómoda dado el enorme calor 

Marqués de Contadero 
seguirá sin sombra tras 
cinco años de trámites

∑ Patrimonio no dio hasta abril el visto 
bueno al proyecto de toldos que diseñó 
Urbanismo tras múltiples variaciones   

∑ El Ayuntamiento admite que ya «no da 
tiempo» a ejecutar este año la obra para 
mejorar una zona inaugurada en 2017

El proyecto para generar sombra 
en el paseo Marqués de Contadero 
contemplaba desde el principio la 
instalación de tres pérgolas 
longitudinales para la sujeción de 
los toldos. Cada tramo de esta 
estructura metálica tendrá unas 
dimensiones de 56 metros de 
largo, 4,5 metros de ancho y 3,5 de 
altura en las llamadas ‘bandejas 
superiores’, las que sirven para 
generar la sombra en sí. Esta obra 

de instalación de las pérgolas 
contaba con una partida de 
110.000 euros. La Gerencia de 
Urbanismo ha considerado que lo 
adecuado es no instalar fuentes 
en esta zona ni tampoco plantar 
árboles o emplear suelos terrizos, 
naturales o bien con el clásico 
albero, para no crear un excesivo 
impacto visual a sólo unos metros 
de la Torre del Oro, que es un Bien 
de Interés Cultural.

Tres pérgolas de más de 50 metros  
de largo junto a la Torre del Oro

Recreación de las pérgolas para los toldos en Marqués de Contadero  // ABC

Urbanismo debió cambiar el 
proyecto tras rechazarlo la 
Junta en 2021. Patrimonio ya 
acepta pero pide «concretar» 
más «el color de los toldos»D
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que aporta en tiempos estivales. Este 
remozado espacio urbano genera un 
tremendo rechazo por ese motivo. 

Demoras y objeciones 
El proyecto para dotar de sombra al pa-
seo Marqués de Contadero es un ver-
dadero paradigma del funcionamien-
to de Sevilla y sus tiempos y demoras 
en este tipo de planes. Para algo tan bá-
sico aparentemente como la instala-
ción de pérgolas y toldos para refres-

car un paseo sin árboles, la ciudad lle-
va esperando ya más de cinco años, 
pues la reforma se estrenó en abril de 
2017. Es más, esa obra en sí ya acumu-
ló demoras y un sinfín de objeciones 
que provocaron meses y meses de re-
traso en su propia ejecución. Que, vis-
to lo visto, sigue incompleta.  

La obra se licitó en 6,6 millones de 
euros incluyendo el propio centro de 
visitantes en el muelle de la Sal, pero 
se adjudicó muy a la baja, en 4,2 millo-

nes, una reducción que conllevó des-
pués importantes problemas con la 
constructora (San José) por diferencia 
de criterios y de resultados de los tra-
bajos, con la consiguiente demora en 
la entrega. Durante varios meses, el en-
frentamiento entre la empresa y la Ge-
rencia de Urbanismo fue evidente. Los 
modificados supusieron unos 322.000 
euros más, lo que situó en 4,6 millones 
la cifra final del trabajo, costeado en un 
60% por el Plan Turístico de Sevilla (esto 

es, por la propia Junta de Andalucía). 
El resultado de las obras en el paseo en 
sí y especialmente en el centro de visi-
tantes generó virulentas críticas por 
parte de la oposición, que tildó de «cha-
puza» la obra, con flagrantes fallos en 
los acabados. Tanto es así que después 
el propio Consorcio de Turismo tardó 
en trasladarse allí por no reunir las con-
diciones para ejercer su actividad. 

La transformación urbanística de 
este espacio privilegiado de la capital 
hispalense supuso la construcción de 
dos grandes rampas en espiral que par-
ten del nivel superior, salvan el nivel 
intermedio que tenía antes el paseo y 
conectan directamente con la orilla del 
río, con el muelle y con el citado centro 
de visitantes. Junto a las rampas, la 
transformación más singular fue la del 
pavimento que se instaló tanto en las 
rampas como en el área próxima a ésta, 
que sirve de mirador al río y la calle Be-
tis, un adoquinado portugués, con pe-
queñas piezas de granito que llegaron 
a colocar albañiles procedentes del país 
vecino, expertos en este firme. Pero ni 
un árbol ni una sombra a pesar de tra-
tarse de una zona neurálgico. Desde 
entonces, cinco años han pasado.

Panorámica del paseo Marqués de 

Contadero tras su reforma, un espacio 

carente de sombra alguna // ROCÍO RUZ

C
inco años después, 
ahora la cuestión a di-
lucidar es el color de 

los toldos, que hay que con-
cretar antes de obtener el per-
miso definitivo para insta-
larlos. A estas alturas de la 
película, el color más noticia-
ble no es ese sino el del ros-
tro de los turistas cuando lle-
van cinco minutos deambu-
lando por el paseo Marqués 
de Contadero, ese tono roji-
zo similar al de los gambo-
nes de Garrucha. El color del 
calor, básicamente. El tiem-
po en Sevilla frente a los tiem-
pos de Sevilla. Lamentable. 

Color y calor

ADRIANO
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M. MOGUER 

SEVILLA 

N
I la Semana Santa, ni la Feria 

de Sevilla, ni la de Jerez ni la 

de Córdoba que se celebra es-

tos días. Las fiestas de la pri-

mavera, que se temió que pudieran ser 
un foco de contagios masivos de Covid, 

no han tenido finalmente un efecto no-

table en la evolución de la pandemia en 

Andalucía. Así lo atestiguan los datos 

y así lo confirmó ayer el consejero de 

Salud y Familias, Jesús Aguirre, quien 

intervino en la rueda de prensa poste-

rior al Consejo de Gobierno.  

«Los efectos de Semana Santa o las 

ferias han sido muy limitados», señaló 

el titular de Salud, quien indicó que en 

Andalucía se han dado «casos puntua-

les en la Feria de Sevilla por ejemplo en 

días muy concretos o en hospitales de-

terminados», no de forma general. Ade-

más, explicó Aguirre, el sistema sanita-

rio ha sido capaz de asumir ese aumen-

to leve de casos que se ha producido.  

Pese a esa evolución favorable de 

la pandemia, el consejero de Salud in-

sistió en pedir «prudencia, sobre todo 

a los vulnerables y a los sintomáti-

cos». A ellos les rogó que sigan usan-

do mascarilla, «la mejor arma» para 

evitar contagios. En todo caso, expli-

có Aguirre, la pandemia hace sema-

nas que dibuja «dientes de sierra», 

una línea con altibajos pero que no 

crece. Antes bien, abundó el titular de 

Salud, baja desde hace una semana. 

Prueba de ello es la presión sanitaria 

que vive Andalucía. Según los datos 

publicados por la Consejería de Salud 

y Familias, ayer había en la comuni-

dad 771 pacientes ingresados por Co-

vid-19. Son 26 menos que el pasado 

viernes, último día con datos sobre la 

pandemia. Pero, más importante aún, 

son cien menos que hace siete días y 

el primer martes que baja esta varia-

ble clave.  

Los datos de los martes, explicó ayer 

Aguirre, recogen las cifras del fin de se-

mana y tienden a ser al alza. Los mar-

tes suben, los viernes bajan, dibujando 

esos dientes de sierra de los que habla-

ba el consejero. Ayer bajaron, siendo 

martes, lo que aleja el fantasma de una 

posible séptima ola de coronavirus.  

También hubo mejoría ayer en las 

UCI, donde había 41 pacientes, ocho 

menos que el viernes y 13 menos que el 

mismo día de la pasada semana. La pre-

sión sanitaria cae en todos los ámbitos, 

lo que invita al optimismo toda vez que, 

además, no hay medidas restrictivas 

salvo el uso de mascarillas en el inte-

rior del transporte público o centros-

sanitarios y residencias.  

Los contagios, por su parte, también 

están a la baja de forma notable. Tan-

to que ayer la Consejería de Salud no-

tificó 4.812 positivos, la mitad de los 

más de 8.000 del pasado viernes y muy 

lejos de los 7.000 de media que se veían 

Salud concluye que romerías y 
fiestas no han disparado el Covid
∑ Los ingresados y pacientes en UCI caen 

con fuerza mientras se anota la mitad 
de contagios que el pasado viernes
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reportando en cada informe de la Jun-
ta. La incidencia, en el caso de los ma-
yores de 60 años —el grupo que edad 
que más preocupa— bajó ayer hasta 539 
puntos por cada cien mil habitantes a 
dos semanas, la más baja de España 
para esa franja de edad.  

Aún así, Aguirre recordó al Gobier-
no central que muchos de quienes aca-
ban ingresados o desarrollando una 
forma grave de la enfermedad del Co-
vid-19 son mayores de 60 años y pidió 
de nuevo la cuarta dosis de la vacuna.  

La nota negativa de la evolución de 
la pandemia, según los datos de Salud, 
está en el número de fallecidos, que ayer 
volvieron a ser 50. La comunidad infor-
mó el pasado viernes de 40 pero han 
vuelto a la media de las últimas sema-
nas, que estaba en ese medio centenar 
por informe. En total, desde el inicio de 
la crisis sanitaria han muerto 13.895 
personas por Covid en Andalucía. 

Caballistas y 

amazonas junto a 

visitantes en la Feria 

de Sevilla, a 

primeros de mayo  // 

MANUEL GÓMEZ
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A. B.

Andalucía ha elevado a diez los
casos sospechosos de viruela del
mono, aún a la espera de la con-
firmación del Centro Nacional de
Microbiología, y todos ellos son
hombres jóvenes que están en ais-
lamiento domiciliario y cuya en-
fermedad evolucionan favorable-
mente. La anterior notificación
de la Junta de Andalucía registró
siete casos sospechosos de esta
nueva patología de origen vírico.

Las sospechas de personas con-
tagiadas con el virus que provoca
la viruela del mono se desglosan

en siete en la provincia de Mála-
ga y una en las de Sevilla, Córdo-
ba y Cádiz, respectivamente. El
consejero de Salud, Jesús Agui-
rre, destacó ayer en la rueda de
prensa posterior a la reunión del
Consejo de Gobierno denominar
como brote de viruela del mono
en Málaga, ya que los casos no es-
tán relacionados entre ellos, se-

gún señaló el titular andaluz de
Salud, según recogió Efe.

El caso sospechoso que había
sido registrado en Granada se ha
descartado finalmente bajo los
criterios del nuevo protocolo
acordado por el Ministerio de Sa-
nidad y las administraciones sa-
nitarias autonómicas, ya que se
trataba de una mujer que era un

contacto estrecho y que no ha te-
nido repercusión clínica después
de unos días.

Aguirre explicó ayer que las
personas a partir de 45 y 48 años
están mayormente vacunadas
para la viruela humana y que di-
cha vacuna es efectiva en un 85%
para prevenir la del mono. Los
diez casos sospechosos están to-
dos por debajo de esa edad.

Aguirre solicitó al Gobierno
central una compra centralizada
de vacunas contra la malaria del
mono, como sucede en otros paí-
ses. Según el consejero andaluz,
los expertos les trasladan que es
“muy importante” disponer del
fármaco para los convivientes
estrechos, sobre todo para las
personas inmunodeprimidas.

Señaló Aguirre además que los
principales reservorios del virus
no son sólo los simios, sino tam-
bién los roedores salvajes y do-
mésticos, por lo que ante cual-
quier caso se está intentando ha-
cerle también una cuarentena a
las mascotas, si son roedores.

El consejero detalló un infor-
me de los técnicos que se expuso
ante el Consejo de Gobierno en el
que se detalla que la cepa que
afecta a Europa es la variante
más leve de las dos que existen en
África, que es una enfermedad
con un periodo de incubación de
6 a 16 días y que los síntomas son
cansancio, fiebre, erupción en
cara, brazos, manos y genitales.

La enfermedad dura entre dos
y cuatro semanas y normalmen-
te desaparece sin secuelas, salvo
que haya complicaciones o se tra-
te de personas inmunodeprimi-
das y que la transmisión es por
contacto estrecho, con un con-
tacto con fluidos corporales “de
forma directa y prolongada”.

Salud eleva a diez los casos
sospechosos de viruela del mono

EDUARDO BRIONES / EP

El consejero de Salud, Jesús Aguirre, ayer en la rueda de prensa posterior al Consejo de Gobierno.

Medidas para evitar las vacantes del MIR

Los gobiernos de Andalucía, As-
turias, Galicia y Madrid han pro-
puesto medidas para cubrir las
217 plazas MIR, la mayoría de
medicina familiar, que han que-
dado vacantes en la última con-
vocatoria y sugieren desde la
bajada de la nota de corte para
acceder a ellas o la repetición de
una nueva convocatoria. Este
año se ofertaron 8.188 plazas
MIR pero han quedado vacantes
217, lo que supone un 2,7% de
las plazas ofertadas. A pesar de

que en Andalucía sólo han que-
dado dos vacantes del MIR, la
Junta ha anunciado que en la
reunión del Consejo Interterrito-
rial de Salud al Gobierno de hoy
que reduzca progresivamente la
nota de corte hasta que se cu-
bran estas 217 vacantes en toda
España. La Sociedad Española
de Médicos de Atención Prima-
ria y la de Médicos Generales y
de Familia han reclamado el in-
cremento de la atención prima-
ria en la universidad.

● Los posibles

positivos son de

hombres jóvenes

de Málaga, Sevilla,

Córdoba y Cádiz

Los reservorios del
virus son los roedores
salvajes y domésticos,
además de los simios
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Bravo firma la orden de elaboración de los presupuestos para

2022
Bendodo ha desligado este asunto de la convocatoria electoral, ya que es un "avance

administrativo" El portavoz del Gobierno andaluz, Elías Bendodo, ha informado este martes

en rueda de prensa de este trámite, del que se ha dado cuenta en el Consejo de Gobierno, y

que responde a la "prioridad número uno" de tener los presupuestos "cuanto antes".

Europa Press  •  original

Bendodo ha desligado este asunto de la convocatoria electoral, ya que es un "avance
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Juan Bravo. Europa Press

El consejero de Hacienda, Juan Bravo, ha firmado este martes la orden de elaboración de los

presupuestos para 2022 con la intención de que "se empiece a trabajar desde ya" y se

puedan cumplir los plazos para presentar las cuentas en los últimos meses del año y que su

aprobación se pueda dar antes de final de año.

El portavoz del Gobierno andaluz, Elías Bendodo, ha informado este martes en rueda de

prensa de este trámite, del que se ha dado cuenta en el Consejo de Gobierno, y que responde

a la "prioridad número uno" de tener los presupuestos "cuanto antes".

Bendodo ha desligado este asunto de la convocatoria electoral, ya que es un "avance

administrativo" en la elaboración de las cuentas, de "gestión diaria", y un "trámite necesario"

haya comicios o no para cumplir el compromiso de que puedan aprobarse antes de final de

año.

El portavoz del Gobierno ha sido muy escueto en sus respuestas para ser "lo más escrupuloso

posible" tras los apercibimientos de la Junta Electoral de Andalucía por reclamaciones del

PSOE.
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JESÚS BAYORT SEVILLA  

El Patio de la Montería del Real Alcá-
zar de Sevilla volvió a convertirse en un 
concurrido ruedo taurino para acoger 
la gala de premios ‘Puerta del Prínci-
pe’ de El Corte Inglés, prestiogosos tro-
feos que alcanzan su XXXVI edición y 
que reconocen a los triunfadores de los 
festejos de cada Feria de Abril.  

El jurado taurino de El Corte Inglés 
señaló a Julián López ‘El Juli’ como triun-
fador de la Feria (Trofeo Espartaco) y 
a Morante de la Puebla como autor de 
la gran faena del serial (Trofeo Vicen-
te Zabala). Además, el galardón ‘Curro 
Romero’ al mejor toreo de capote reca-
yó en el riojano Diego Urdiales, la me-
jor suerte de matar en Daniel Luque, el 

mejor subalterno en Antonio Chacón, 
José Palomares como picador, Santia-
go Domecq como ganadería y como re-
joneador Guillermo Hermoso de Men-
doza. Tanto Daniel Luque como Anto-
nio Chacón se ausentaron del acto por 
encontrarse ambos en la capital de Es-
paña para torear en su plaza monumen-
tal. El de Gerena, ayer; el de Camas, hoy, 
para actuar a las órdenes de Andrés 
Roca Rey.  

La directora regional del Corte In-
glés, Carmen Moreno, señaló que «man-
tenemos una relación cercana con el 
entorno de todas nuestras tiendas. Nos 
gusta compartir y participar en todas 
sus tradiciones».  

Y cerró el acto el alcalde de Sevilla, 

Antonio Muñoz, que quiso «agradecer 
a todos los que han hecho posible que 
se haya recuperado la agenda de la ciu-
dad y que los toros hayan formado par-

te de esa agenda de Sevilla. Aprovecho 
para decir los toros son Cultura y for-
man parte de la historia e idiosincra-
sia de Sevilla».

Antonio Muñoz: «Los toros son 
Cultura y parte de Sevilla»

PREMIOS ‘PUERTA DEL PRÍNCIPE’ 

Los premiados, ayer en la ‘foto de familia’ en el Real Alcázar  // MANUEL GÓMEZ
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Teresa Rodríguez con los cabezas de lista de su coalición electoral   // EP / JOAQUÍN CORCHERO

S.A. 

SEVILLA 

La Junta Electoral de Andalucía comu-
nicó ayer a la formación Adelante An-
dalucía que lidera Teresa Rodríguez 
su exclusión de la financiación públi-
ca para los partidos y coaliciones par-
ticipantes en las elecciones al Parla-
mento de Andalucía de 19 de junio, así 
como su ausencia en los espacios elec-
torales en los medios públicos. 

Esta coalición electoral reúne a los 
partidos Anticapitalistas, Primavera 
Andaluza, Izquierda Andaluza y Defen-
der Andalucía y toma el nombre de la 
coalición que concurrió a las eleccio-
nes de 2018 tras la confluencia de Iz-
quierda unida y Podemos, que se escin-
dió durante la legislatura, pasando par-
te de sus parlamentarios al grupo mixto. 

La Mesa del Parlamento de Anda-
lucía acordó en febrero de 2021 revi-
sar la financiación del grupo parla-
mentario que concurrió a las eleccio-
nes de 2018 como Adelante Andalucía  
tras el cisma de 2019 cuando pasó a 
denominarse Unidas Podemos por An-
dalucía, mientras que Teresa Rodrí-
guez y los diputados afines a ella pa-
saron a figurar como diputados no ads-
critos, sin grupo, parlamentario. 

Debido a este cisma el entonces gru-

po de Adelante Andalucía perdió en 
2021 el 52,9 por ciento de la financia-
ción que tenía previsto recibir ese año 
de los gastos de asignación para el fun-
cionamiento de los grupos en el Pre-
supuesto del Parlamento de Andalu-
cía, debido a que peridó parte de sus 
parlamentarios. Su asignación quedó 
en  783.969,12 euros.  

Fuentes de la coalición electoral de 
Rodríguez  han expresado a Europa 
Press que su reivindicación de la finan-
ciación proporcional que, a su juicio, les 
correspondía del grupo parlamentario 
originario de Adelante Andalucía se en-
caminaba a «reclamar el derecho a to-
dos los recursos que creemos corres-
ponden a Adelante Andalucía». 

Sobre el montante de la financiaión 
proporcional que correspondería a Ade-
lante Andalucía, las fuentes de esta coa-
lición trasladan que «nunca se solicitó 
el medio millón (de euros)«, como finan-
ciación total del grupo originario, al con-
siderar que »una parte sería para Iz-
quierda Unida en cualquier caso« y sos-
tener que «se quería solo una parte 
proporcional mucho más pequeña y jus-
ta». 

Adelante Andalucía se queda sin  
dinero y espacios electorales 

∑ La Junta Electoral 
excluye a la formación 
de Teresa Rodríguez 
de la financiación 

Adelante Andalucía sostiene que 
«nuestra intención era no hacer uso 
de ellos», de la financiación, para apun-
tar consecuentemente que «la campa-
ña de Adelante Andalucía va a ser bas-
tante austera». 

«IU y Podemos han pedido que sean 
ellos exclusivamente los herederos de 
la coalición y eso ha influido en la de-
cisión de la Junta Electoral», esgrimen 
desde Adelante Andalucía. Mientras 
la canbdidata de Por Andalucía, Inma-
culada Nieto manifestó que la deci-
sión adopta  «era lo previsible».   

Veto en espacios públicos 
«Nos preocupa más el veto en espacios 
públicos, a pesar de haber recibido in-
vitación de todos los medios«, indican 
estas fuentes de la coalición electoral, 
por lo que lamentan el pronunciamien-
to de la Junta Electoral de Andalucía por 
cuanto esgrimen que «es bastante in-
justo que se considere que ni Teresa Ro-
dríguez ni Adelante son representati-
vos para tener ese espacio».

La causa es el cisma que 
rompió la confluencia de 
IU y Podemos en 2019 
cuando 9 diputados se 
fueron como no adscritos

El presidente del PP nacional, 
Alberto Núñez Feijóo, estará el 
próximo domingo compartien-
do un mitin con Juanma 
Moreno en Sevilla, cerrando la 
precampaña. Se trata del 
primer acto de este tipo que 
comparten ambos líderes 
populares que hasta ahora han 
coincidido en un foro empresa-
rial y poco más. Núñez Feijóo 
participará en otro acto 
similar durante la campaña 
electoral con el candidato del 
PP a la reelección y también 
tendrá una agenda paralela 
durante los días más intensos 
de la campaña. El PP pretende 
así movilizar a sus electores en 
los últimos días y aprovechar 
el efecto Feijóo que ha dado, 
según las encuestas, un 
empujón electoral a su 
partido.

Feijóo, en Sevilla el 
último domingo de 
precampaña
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S. L. SEVILLA  

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-

villa, José Luis Sanz, se comprometió 

ayer a impulsar la Gerencia Municipal 

de Urbanismo si es elegido alcalde para 

que lidere y controle las grandes ac-

tuaciones y obras de la ciudad. En un 

comunicado explicó que actualmen-

te hay grandes obras en la ciudad que 

se están realizando sin planificación 

ni consenso, como son las de Torneo, 

la Ronda Histórica o la avenida San 

Francisco Javier, entre otras, todo esto 

provoca un auténtico caos de tráfico. 

Por ello, «cuando sea alcalde una de 

las principales medidas que llevaré a 

cabo es la recuperación y puesta en va-

lor de la Gerencia de Urbanismo para 

que Sevilla funcione, ya que este orga-

nismo, en estos siete años de gobier-

no socialista, ha perdido su verdade-

ra vocación por las malas decisiones 

políticas que la han apartado de su ver-

dadera finalidad», dijo. 

El candidato popular consideró que 

«la Gerencia debe ser un ente de ges-

tión global que lidere las grandes ac-

tuaciones en la ciudad y las dote de 

sentido, asegurando la estructura ur-

bana de Sevilla y la ejecución de sus 

grandes infraestructuras y equipa-

mientos, así como corregir los dese-

quilibrios que existen a día de hoy en-

tre los barrios de la ciudad». Además, 

añadió que «la percepción es que este 

servicio, al igual que otros, no funcio-

na. El alcalde no ha sabido darle su si-

tio ni antes como delegado ni ahora». 

Sanz remarcó que su proyecto de ciu-

dad «situará al frente del ente un con-

sejo de gerencia, una comisión ejecu-

tiva y un gerente con clara vocación 

política». 

El PP pide más planificación en 
las grandes obras de la ciudad

URBANISMO
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19J ELECCIONESAUTONÓMICAS | LA CRÓNICA

● Comisiones Obreras y UGT, atacados por Vox, pedirán el voto para partidos de izquierdas
● En una campaña sin tensión, las centrales pueden ser grandes movilizadoras de votos

Juan M. Marqués Perales

El socialista Juan Espadas está
haciendo la campaña más clási-
ca, mucho coche y bastante
agenda. Vox la más novedosa de
todos, ni hay caravana ni convo-
catorias a los medios de comuni-
cación, sólo guasap –la gran he-
rramienta del 19 de junio–, ví-
deos propios. Pero Espadas ha
recurrido a unos aliados que ya
jugaron un importante papel en
las elecciones autonómicas de
2012: los sindicatos de clases,
UGT y Comisiones Obreras. El
precedente es bien claro: el con-
sejero de Empleo de Castilla y
León, de Vox, Mariano Veganzo-
nes, ha roto el diálogo social en
esta comunidad, bajo la acusa-
ción de que las centrales son
unas organizaciones corruptas.

Espadas ha acusado al Gobier-
no de Moreno de que en Andalu-
cía haya aumentado la brecha de
pobreza con le resto de España,
que es la conclusión que se ex-
trae del informe del Instituto Na-
cional de Estadística (INE), aun-
que los datos aún son de 2019.
“Si lo que pretende con su acti-
tud es desmovilizar y una baja
participación, les aseguro que no
lo va a conseguir. Vamos a dar a
los andaluces muchas razones
para ir a votar y para que decidan
un cambio de gobierno”, indicó
el candidato socialista. Los sindi-

catos pueden ser una de las cla-
ves de la movilización.

Vox tiene su propio sindicato,
Solidaridad, que dirige el parla-
mentario almeriense Rodrigo
Alonso, aunque su fuerza en el
mundo del trabajo es mínima. Es
común en muchos partidos na-
cional populistas que constitu-
yan sindicatos como oposición a
las centrales tradicionales, que
suelen ser organizaciones de cla-
se. Macarena Olona, candidata a
la Junta, suele referirse a Comi-
siones y UGT como “sindicatos de
las mariscadas”, a la vez que sitúa

a éstos como defensores de las
“élites” y los “poderosos”. Es otra
característica de los populismos,
de izquierdas y derechas, el de al-
zarse contra las supuestas élites
o contra la casta, que fue el térmi-
no empleado con Podemos.

Así que el acercamiento de Es-
padas a los dos sindicatos de iz-
quierdas no es baladí. Comisio-
nes, por ejemplo, es una de las
mayores organizaciones de Anda-
lucía, con terminales en casi to-
das las empresas y administracio-

nes, y casi lo mismo sucede con
UGT. A esto hay que añadir que la
anterior líder socialista, Susana
Díaz, no mantuvo una buena re-
lación, en especial, con UGT, el
sindicato hermano del PSOE.

Espadas se reunió ayer con la
dirección de Comisiones, que di-
rige Nuria López, uno de los valo-
res más apreciados de la izquier-
da andaluz. Y el lunes anterior,
antes de meterse en un tour in-
tenso por toda la provincia de Cá-
diz, el candidato socialista se en-
contró con la de UGT, dirigida por
Carmen Castilla. Ambas han soli-
citado el voto para partidos de iz-
quierdas que defiendan los dere-
chos de los trabajadores.

Juan Espadas ha mantenido
que todas las mejoras que han lo-
grado los trabajadores en estos
últimos meses, y que se están no-
tando en las cifras de desempleo,
así como en la subida de los con-
tratos indefinidos, se deben a re-
formas del Gobierno de Pedro
Sánchez. “El Gobierno andaluz
–indicó Espadas– no tiene pro-
yecto para Andalucía, su única
deriva es oponerse, criticar y
confrontar con el Gobierno cen-
tral, y todos los avances de los
trabajadores se deben a sus refor-
mas, como la laboral, reformas a
la que el PP se ha opuesto”.

Otras de las críticas de Espa-
das es que el Ejecutivo de Juan-
ma Moreno carece de política in-
dustrial. “Ni tiene ni se ha inte-

resado por ninguno de los pro-
blemas de las grandes indus-
trias”, señaló Espadas en refe-
rencia a casos como el de Airbus,
que ha cerrado una de sus plan-
tas en la Bahía de Cádiz.

En el año 2012, fueron los sin-
dicatos los que lograron que Ja-
vier Arenas, candidato del PP,
no lograse la mayoría absoluta
para gobernar la Junta. Es ver-
dad que, hacía unos meses, ha-
bía comenzado a gobernar Ma-
riano Rajoy, y una de sus prime-
ras actuaciones fue la reforma
laboral que lideró la onubense
Fátima Báñez. Aquello fue letal
para una victoria que estaba ga-
nada antes de que los populares
llegasen a La Moncloa.

En esta ocasión, en panorama
es distinto. Los socialistas gobier-

nan la nación, y Juanma Moreno
no se ha caracterizado en Andalu-
cía pos estar en contra del diálo-
go social ni de los sindicatos clá-
sicos, pero Vox es un aliado po-
tencial que le ha declarado la gue-
rra a UGT y Comisiones. La pri-
mera experiencia de gobierno del
partido de Abascal, la de Castilla
y León, indica hasta qué punto es-
tá dispuesto este partido a forzar
la ruptura con los sindicatos.

Los partidos de izquierdas se
han sumado, en las últimas ho-
ras, a culpar al Gobierno de Juan-
ma Moreno de los malos datos de
Andalucía que el Instituto Nacio-
nal de Estadística (INE) ha apor-
tado sobre la comunidad. Las po-
blaciones con menor renta de Es-
paña, así como las de mayor de-
sempleo, se encuentran en Anda-
lucía. Los datos de renta, no obs-
tante, son de 2019, pero la comu-
nidad lidera los peores puestos:
el desempleo más alto es el de Li-
nares, la Línea, Alcalá de Guadaí-
ra, Jerez y Granada. Los munici-
pios con mejor renta son Sanlú-
car, La Línea, Fuengirola y Chi-
clana, entre las poblaciones con
mayor número de habitantes. Sin
el sesgo de población, los más po-
bres también son andaluces: Ní-
jar, Vícar, Los Palacios y Barbate.

Para Teresa Rodríguez, candi-
data de Adelante Andalucía, estos
datos “destrozan el castillo de nai-
pes del supuesto milagro anda-
luz” que vende Juanma Moreno.

JOAQUÍN CORCHERO / EP

Juan Espadas, ayer con la secretaria general de CCOO en Andalucía, Nuria López.

Más fugas
desde Vox hacia
el PP enMálaga

En Málaga continúa la fuga de
militantes de Vox hacia el PP.
Esta vez ha sido el turno de
los integrantes de la llamada
Antigestora en la provincia de
Málaga, que está encabezada
por Antonio Pulido a la cabe-
za. El que fuera número dos
en el partido en Málaga, ha
anunciado que votará a Juan-
ma Moreno en las elecciones
del 19 de junio. y que lo acom-
pañan “200 personas” que
fueron afiliados de Vox y están
desencantados con el partido,
“aunque puedo asegurar que
son muchos más”. El naci-
miento de Vox estuvo marca-
do por su temprano éxito
electoral, pero también con
los problemas de los pioneros
con la dirección jerarquizada
de la formación de Santiago
Abascal. Se sustituyeron a las
direcciones electas en casi to-
das las provincias. Una de
ellas fue Málaga. Allí, su ex
presidente, Enrique de Vivero,
un coronel retirado del Ejérci-
to de Tierra, había solicitado
esta semana, por medio de
las redes el voto para Juanma
Moreno con el objetivo de
“frenar a las izquierdas”.

Vox tiene un sindicato
con el que enfrentar
a las dos centrales
sindicales históricas

Las cifras de pobreza
quemuestra el INE
indican que Andalucía
está anclada a la cola

Juan Espadas tira de los sindicatos
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R. M. / A. B. 

SEVILLA / HUELVA 

El proceso para iniciar la ejecución del 

proyecto de restauración de la balsa de 

fosfoyesos de Fertiberia, ‘Restore 20/30’, 
sigue su marcha. Tras recibir el dicta-

men favorable  por parte del Consejo de 

Seguridad Nuclear (CSN), órgano inde-

pendiente y máxima autoridad en Es-

paña para asegurar la protección radio-

lógica de las personas y el medio am-

biente la clausura del apilamiento de 

los 120 millones de toneladas de fosfo-

yesos depositados en las marismas de 

Huelva podría comenzar a falta de las 

autorizaciones de la Junta de Andalu-

cía y el Ayuntamiento. Este dictamen 

respalda la solución propuesta por la 

empresa en su plan ‘Restore 20/30’  tan-

to desde el punto de vista técnico como 

medioambiental, y recoge una serie de 

condicionantes de seguimiento y con-

trol de la ejecución del proyecto que ase-

gurarán la idoneidad de la clausura.  

Tras el dictamen del CSN, resta ob-

tener la modificación de la Autoriza-

ción Ambiental Integrada (AAI), por par-

te de la Junta de Andalucía para que Fer-

tiberia pueda iniciar la ejecución de las 

obras, tras la concesión de la licencia 

municipal de obras preceptiva.  

En previsión de una resolución fa-

vorable de estos últimos trámites ad-

ministrativos, Fertiberia está ultiman-

do el proyecto constructivo y su corres-

pondiente plan de ejecución, lo que 

permitirá así comenzar a ejecutar ‘Res-

tore 20/30’ al día siguiente de la obten-

ción del último permiso. Según afirma 

Javier Goñi, presidente de Grupo Ferti-

beria, la resolución favorable de estos 

trámites demuestra que «la compañía 

está trabajando con enorme transpa-

rencia y de manera proactiva para ini-

ciar cuanto antes un proyecto que será 

emblemático en el sector de los fertili-

zantes en Europa, en el que han parti-

cipado compañías líderes en ingenie-

ría ambiental. El proyecto ha sido me-

jorado y perfeccionado en los últimos 

años, gracias a que durante la fase de 

validación ya se han recogido las apor-

taciones de los técnicos de las distin-

tas administraciones y organismos com-

petentes» añadió.  

La compañía también ha cumplido 

otros objetivos, como la obtención del 

informe favorable de compatibilidad 

urbanística del Ayuntamiento de Huel-

va (recibido el pasado mes de julio). «Res-

tore 20/30 es una prioridad estratégica 

de Fertiberia que creará más de cien 

empleos en Huelva y moverá una inver-

sión superior a los 65 millones de eu-

ros», ha subrayado Goñi. 

El proyecto presentado por la em-

presa está dividido en dos fases: clau-

sura y post-clausura, aunque esta últi-

ma deberá ser objeto, en su momento, 

de un nuevo dictamen. La fase de clau-

sura tiene como objetivo el sellado, dre-
naje y recubrimiento de las balsas, con 

el fin de mitigar su impacto en el entor-

no para, posteriormente, dar un uso re-

creativo al emplazamiento. 

Los fosfoyesos son residuos genera-

dos durante la fabricación del ácido fos-

fórico que tienen la consideración de 

residuos NORM (siglas correspondien-

tes a Naturally Occurring Radioactive 

Materials). Son residuos generados en 

actividades con materiales radiactivos 

naturales que, como consecuencia del 

procesado, alcanzan concentraciones 

superiores a los niveles de exención  per-

mitidos. Además, en los apilamientos 

de fosfoyesos se encuentran presentes 

otros materiales sólidos singulares, en 

cantidades inferiores, pero con una con-

centración de actividad elevada: los 

denominados fosfoyesos negros y las 

eflorescencias salinas.

Fertiberia asegura estar dispuesta 
para la restauración de la balsa

∑ La ejecución del 
proyecto de 60 millones 
queda a expensas de la 
autorización de la Junta

Recreación de cómo quedará la balsa tras las obras de Fertiberia  // ABC

Queda pendiente aún una 
autorización ambiental de 
la Junta de Andalucía y el 
permiso municipal para 
comenzar las obras 

FOSFOYESOS EN HUELVA
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El Gobierno andaluz va a reclamar 

hoy miércoles en el Consejo Interte-

rritorial de Salud que se cubran to-

das las plazas ofertadas dentro del 

programa MIR de formación de los 

médicos. Según ha detallado el con-

sejero de Salud, en toda España que-
dan vacantes 217 plazas de este plan 

de formación para el próximo curso 

y la mayoría de ellas son de la espe-

cialidad de medicina de familia, las 

menos cotizadas por los facultativos 

pero las más necesarias para los sis-

temas públicos de salud. De las va-

cantes en toda España, 200 corres-

ponden a la especialidad de Medici-

na de Familia. 

De estas vacantes, sólo dos corres-

ponden a Andalucía pero Jesús Agui-

rre, consejero de Salud, quiere que se 

aprovechen para formar a los médi-

cos de Atención Primaria de los pró-

ximos años. «Estas plazas se deben 

conceder a aquellos que no aproba-

ron el MIR. Que empiecen a tirar ha-

cia abajo en la puntuación hasta cu-

brir en cien por cien de las plazas ofer-

tadas». 

Aguirre precisó que las condicio-

nes de Andalucía son diferentes a la 

situación nacional por cuanto de las 

410 plazas MIR ofertadas en total en 

la comunidad autónoma de Andalu-

cía tan sólo dos se han quedado sin 

cubrir, mientras que las comunida-

des de Castilla-León, Extremadura o 

Cataluña suman 180 plazas vacantes.  

Este dato es indicativo de que An-

dalucía es una tierra atractiva para 

formarse, según opina el consejero de 

Salud. Y la prueba es que la número 

uno de los MIR de España ha elegido 

el SAS -Dermatología en Granada–para 

su formación. También se formará en 

Andalucía el número uno de Medici-

na de Familia. «Por algo será porque 

esto no había pasado antes, que los 

números uno se vinieran al Sur». 

La formación de los médicos está 

en el punto de mira de la gestión po-

lítica. La pandemia ha evidenciado la 

falta de médicos en España ya que las 

bolsas de empleo se quedaron vacías 

y se pidió la acreditación de médicos 

extranjeros para que pudieran ejer-

cer en España como facultativos. 

Tanto el Gobierno andaluz como los 

grupos de la oposición han reclama-

do más inversión en la formación de 

médicos para evitar carencias futuras. 

El programa MIR de formación depen-

de el Ministerio de Sanidad y son los 

médicos los que eligen su destino en 

función de su nota. Las universidades 

sí que dependen de la Junta y para el 

próximo curso se han aprobado dos 

nuevos grados en Medicina en las de 

Jaén y Almería. Son sólo el primer paso 

ya que se tarda una media de diez años 

en formar a un médico. 

Aguirre pide cubrir las plazas 
MIR vacantes con los suspensos

∑ La mayoría son de 
médicos de familia,  
la especialidad más 
necesaria en el SAS

El consejero de Salud, Jesús Aguirre, ayer en San Telmo  // EP/EDUARDO BRIONES

En Andalucía se han 
ofertado 410 plazas y sólo 
hay dos vacantes pero en 
toda España suman un 
total de 217 sin ocupar
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M. J. P. 

SEVILLA 

El tiempo se acaba para Abengoa, que 

lleva más de un año esperando a que la 

Sociedad Estatal de Participaciones In-

dustriales (SEPI) decida si le otorga o 

no la ayuda de 249 millones de euros 

que le solicitó, una inyección de liqui-

dez que el fondo estadounidense Terra-
Mar pone como condición para inyec-

tar otros 200 millones de euros a Abe-

newco1, su filial operativa.  

La SEPI tiene ya los informes que 

había solicitado a PKF Attest y Grant 

Thornton para decidir si le aprueba la 

ayuda. El informe de PKF Attest sobre 

el cumplimiento de condiciones lega-

les para acogerse al fondo está entre-

gado, así como el de Grant Thornton 

sobre el plan de negocio que se presen-

ta. 

ABC ha podido saber que aunque 

Abengoa, que factura mil millones de 

euros al año y ya tiene un ebitda posi-

tivo, cumple las condiciones para reci-

bir la ayuda, se ha puesto sobre la mesa 

el riesgo de que no pueda devolver la 

ayuda solicitada: 203 millones en cré-

ditos ordinarios y 46 millones en prés-

tamos participativos. Tras el fiasco de 

Plus Ultra, que acabó en el Juzgado de 

Instrucción 15 de Madrid y que forzó 

incluso la intervención de la Abogacía 

del Estado, la SEPI se anda con pies de 

plomo a la hora de aprobar cualquier 

rescate que acabe en los tribunales.  

El expediente de Abengoa está sien-

do polémico, entre otras cosas porque 

el presidente de la matriz, Clemente 

Fernández, líder de la Sindicatura Aben-

goaShares, rechaza la entrada de Te-

rraMar en Abengoa por entender que 

es un fondo ‘buitre’ que despiezará a la 

compañía, mientras que Juan Pablo Ló-

pez-Bravo, presidente de la filial Abe-

newco1, considera que la oferta de Te-

rraMar es la única opción que tiene la 

compañía para salir a flote. Clemente 

Fernández ha buscado una oferta al-

ternativa pero no ha terminado de ce-

rrar otra tras la espantada de los her-

manos Amodio, dueños de OHL.  Ante 

ello, Fernández recuerda que no haría 

falta contar con TerraMar y apunta a 

que la SEPI aprobó para Celsa un res-

cate de 550 millones con el compromi-

so de ampliar capital en sólo 50 millo-

nes. Si finalmente la SEPI no aprueba 

la ayuda antes del 30 de junio, la filial 

Abenewco1 se vería obligada a pedir el 

preconcurso o declarar su insolvencia 

si no hay renovación de los aplazamien-

tos de pago a proveedores y acreedo-

res.  

CEO de TerraMar 
Joshua Phillips, CEO de Terramar, vino 

a Sevilla y se reunió con algunos direc-

tivos y varios comités de empresa, pero 

no con los consejos de administración 

de Abengoa ni de Abenewco1. Según 

los trabajadores, Phillips aseguró que 

si TerraMar entra en la multinacional 

no habrá despidos. 

Asesores de la SEPI advierten del 
riesgo del rescate de Abengoa

∑ Apuntan a posibles 
dificultades de la 
compañía para devolver 
los 249 millones

Abengoa lleva un año esperando el rescate de la SEPI  // EFE

El 30 de junio acaba el 
plazo de la SEPI para usar 
los 10.000 millones que 
tiene para rescatar a 
empresas estratégicas
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E. MARTOS 

SEVILLA 

El Consejo de Gobierno de la Junta de 

Andalucía venderá a Misión Laica Fran-

cesa un solar de 13.205 metros en la 

Cartuja, que forma parte de una par-

cela algo mayor, para construir el nue-

vo Liceo Francés, que tendrá más ca-

pacidad y nuevos servicios. El suelo en 
cuestión es el conocido como «solar de 

las banderas» de la Expo 92, que se en-

cuentra en la calle Juan de Castellanos, 

que es una perpendicular a la avenida 

Carlos III. Está justo antes de llegar al 

edificio de Torre Triana y a escasos me-

tros del que ocupa actualmente la ins-

titución académica que abandonará 

cuando el nuevo esté terminado. 

La operación se cerrará por un im-

porte de 1,7 millones de euros, según 

informó el Ejecutivo andaluz en una 

nota. Y además de ampliar las plazas 

para los escolares incorporará el futu-

ro Centro Francés de Tecnología e In-

novación Social, una sede de la Cáma-

ra de Comercio Franco-Española y el 

Consulado de Francia, que abandonó 

su edificio oficial en la plaza de Santa 

Cruz hace tres años cuando se convir-

tió en un órgano honorario, trasladán-

dose a la Avenida de la Constitución. 

El proyecto presentado por el Liceo 

Francés viene de la mano de la Emba-

jada francesa y de la sede en Sevilla del 

Centro Común de Investigación (Joint 

Research Centre). Otras instituciones 

públicas y privadas como el Parque 

Científico y Tecnológico Cartuja (PCT), 

la Cámara de Comercio Franco-Espa-

ñola, el Ayuntamiento y el Círculo de 

Empresarios de Cartuja han apoyado 

también este proyecto, que se conver-

tirá en un importante polo de atracción 

de empleo y excelencia en la ciudad. 

El procedimiento se va a hacer por 

enajenación directa en lugar de una su-

basta, que sería lo habitual. El motivo 

es que la Dirección General de Patri-

monio de la Junta ha valorado la im-

portancia del proyecto, que es «de ca-

rácter innovador y de excelencia». Hace 

ya casi tres años que la Embajada fran-

cesa anunció la construcción de este 

nuevo proyecto, coincidiendo con el cie-

rre del Consulado General que había 

prestado servicio a los ciudadanos ga-

los residentes en Sevilla desde princi-

pios del siglo XX. 

El nuevo Liceo Francés es la segun-

da iniciativa de calado que se presen-

ta en la Cartuja en los últimos dos me-

ses. El primero fue el futuro Centro de 

Investigación de la Comisión Europea 

(Joint Research Centre), que supondrá 

una inversión de 25 millones de euros. 

Será el año que viene cuando se empie-

cen a despejar los primeros trámites 

para iniciar las obras para construir el 

edificio más avanzado del parque tec-

nológico, que producirá por medios sos-

tenibles más energía de la que necesi-

ta para su funcionamiento. 

El Liceo Francés ya tiene suelo en 
la Cartuja para un nuevo centro

∑ La Junta ha enajenado 
el solar, de más de 
13.000 metros, para 
albergar la institución

Imagen de la Cartuja desde el puente del Cachorro  // JUAN FLORES

Además de la institución 
académica albergará un 
centro tecnológico y las 
sedes del Consulado y la 
Cámara Franco-Española

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 25/05/2022

 España

 7 604 EUR (8,147 USD)

 98,91 cm² (15,9%)

 2105 EUR (2255 USD) 

MARTÍN LAÍNEZ CARMONA  

Tras más de veinte años reclamán-
dolo, por fin Carmona ha logrado 
tener un Grado Superior de FP so-
bre Cocina, en un municipio que re-
cibe miles de turistas al año y que 
vive, en gran medida de hostelería.  
Es una de las grandes novedades 
dadas a conocer por la Consejería 
de Educación de la Junta de Anda-
lucía sobre los nuevos títulos de For-
mación Profesional en la provincia 
de Sevilla. 

Ha sido el propio alcalde de Car-
mona, el popular Juan Ávila, quien 
ha anunciado en sus redes la con-
cesión del grado de Cocina por par-
te de la Junta. «Hoy he recibido la 
confirmación de que Carmona con-
tará con el grado superior de Coci-
na. Se trata de un gran logro que Car-
mona lleva reclamando más de 20 
años y que ahora será una realidad, 
tras la importantes inversiones rea-
lizadas para poner en marcha las 
nuevas instalaciones». Se imparti-
rá en el IES Leonor de Guzmán. 

Panadería inclusiva 
Pero, a su vez, esta alegría que com-
parten desde la comunidad educa-
tiva carmonense se registra de igual 
modo en Alcalá de Guadaíra, que 
podrá impartir por fin el tan anhe-
lado grado de Panadería para alum-
nos con necesidades específicas. 

Así lo ha anunciado la teniente 
de alcaldesa, Rosa Carro, quien ha 
asegurado además que «se trata de 
una formación única en la comuni-
dad andaluza al estar dirigida a 
alumnos de aulas específicas y que 
queremos que sea el principio de 
futuras formaciones similares», que 
se estudiará en el IES Leonor de 
Guzmán, que desde 2019 oferta el 
grado de Panadería.

Carmona consigue 
el grado superior 
de FP de Cocina  
tras más de 20 
años reclamándolo

EDUCACIÓN
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R. S.

La Misión Laica Francesa (MLF) y
el Liceo Francés Internacional de
Sevilla (LFS) construirán el Cen-
tro Francés de Tecnología e Inno-

vación en la Isla de la Cartuja. Es-
te ambicioso y pionero proyecto
internacional arrancó ayer con la
validación por parte del consejo
de gobierno de la Junta de la ven-
ta de una parcela pública de más

de 13.200 metros cuadrados en la
Isla de la Cartuja a la Misión Laica
y el Liceo Francés, en la calle Juan
de Castellanos, a la entrada del
Parque Científico y Tecnológico y
junto al complejo Torre Sevilla.

El proyecto, cuya finalización
se sitúa en septiembre de 2025,
es mucho más que un colegio, de
ahí que el nombre elegido sea el
de Centro Francés de Tecnología
e Innovación, concebido como
un espacio –el único en Andalu-
cía y Sevilla– dedicado a la inno-
vación educativa, tecnológica y
empresarial, donde científicos,
académicos y startups comparti-
rán sus conocimientos entre ellos
y con los alumnos del Liceo.

El Centro Francés de Tecnología
e Innovación está apoyado por la
Embajada Francesa y la sede en
Sevilla del Centro Común de In-
vestigación (Joint Research Cen-
tre) de la Comisión Europea; tam-
bién cuenta con el respaldo de
otras instituciones públicas y pri-
vadas como Parque Científico y
Tecnológico de la Cartuja, la Cá-
mara de Comercio Franco-Espa-
ñola y el Círculo de Empresarios
de la Cartuja han apoyado tam-
bién este proyecto que se conver-
tirá en un importante foco de em-
pleo y excelencia en Sevilla.

A estas instituciones se suma
con su apoyo el Ayuntamiento de
Sevilla, consciente de la apuesta
tecnológica de la ciudad y de la
importancia del apoyo a proyec-
tos que como éste desarrollen la
innovación en Sevilla.

Este proyecto supone asimismo
la utilización de un solar en la Isla
de la Cartuja que llevaba 30 años
sin uso, recuperación en la que ha
sido fundamental la colaboración
de la dirección general de Patri-
monio de la Junta de Andalucía.

Este Centro, dedicado a la in-
novación tecnológica, impulsará
la colaboración entre empresas
francesas, españolas e interna-
cionales, y establecerá conexio-
nes con el Parque Científico y
Tecnológico de la Cartuja con el
objetivo de convertirse en gene-
rador de conocimiento, investi-
gación e innovación tecnológica
que aporten valor a la sociedad
andaluza y sevillana.

La Cámara de Comercio Franco-
Española tendrá una importante
implicación con el Centro: promo-
verá intercambios de desarrollo
cultural, económico y empresarial
franco-español, priorizando el
ámbito del interés público y de la
innovación social andaluza.

En el corazón de este espacio
pionero se situará el Liceo Francés
Internacional de Sevilla con su
modelo pedagógico multilingüe y
su Sección Europea única en An-
dalucía; una escuela centrada en
la innovación y con una clara vo-
cación de apertura al mundo, a la
ciencia y a la cultura.

Tras la aprobación en consejo
de gobierno, Misión Laica y Liceo
lanzarán un concurso internacio-
nal de arquitectura que se resolve-
rá en otoño de 2022 con la elec-
ción del proyecto definitivo.

Un proyecto pionero de innovación
tecnológica y empresarial en la Cartuja
LaMisiónLaicaFrancesa

yelLiceoFrancéscrearán

elCentroFrancésde

TecnologíaeInnovación

El Centro, concebido

como espacio único

en Andalucía, estará

en septiembre de 2025
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R. P.

El Pleno de la Diputación de Sevi-
lla prevé celebrar mañana su se-
sión ordinaria de mayo, con un or-
den del día que incluye una mo-
ción de Adelante sobre el colectivo
de vecinos afectados por los episo-
dios de hedor que desde hace años
sufre la barriada Guadalquivir de
Coria del Río, fruto de un vertido
de hidrocarburos de la gasolinera
de Zamarrilla Inversiones S.L. en-
clavada en dicha zona.

Este colectivo celebró reciente-
mente una reunión con el titular
de la Oficina del Defensor del Pue-
blo Andaluz, Jesús Maeztu, a la
vez Defensor del Menor en Anda-
lucía, a cuenta de la situación de
los menores de estas familias. En
su escrito de petición de reunión,
estos vecinos recuerdan que entre
los afectados por esta situación fi-
guran “muchos niños”, quienes
son “los más afectados por las
inhalaciones de gases” derivados
de dicha fuga de hidrocarburos.

Además, insisten en que a su en-
tender, en el ámbito sanitario no
están siendo adoptadas “todas las
decisiones necesarias” para con-
trarrestar esta situación, toda vez
que el colectivo ha solicitado ade-
más una reunión con el consejero
de Salud, el popular Jesús Aguirre,
en demanda de aspectos como los
análisis de sangre que actualmen-
te se encuentran en el Hospital Vir-
gen del Rocío; mejorar la atención
primaria de algunos médicos del
centro de salud de Coria; propor-
cionar atención médica personali-
zada a los niños; y analizar el ma-
terial biológico de un riñón extraí-
do de uno de los afectados.

Reiteran además que este pro-
longado episodio de contamina-
ción “está afectando de manera
muy grave a los menores” de la ba-
rriada Guadalquivir. El colectivo
reclamaba así una reunión con Je-
sús Maeztu, para exponerle la si-
tuación, “tratar la problemática” y
debatir medidas destinadas a sol-
ventar “la inoperancia de las admi-
nistraciones”, que de su lado ale-
gan medidas desplegadas para
apoyar a los afectados y la recupe-
ración voluntaria del suelo conta-
minado emprendida por la empre-
sa responsable de la gasolinera, a
instancia de los poderes.

En paralelo, discurre la investi-
gación judicial promovida al res-
pecto por el Juzgado de Primera
Instancia e Instrucción número 3
de Coria, por un presunto delito
contra el medio ambiente y los re-
cursos naturales con afección gra-
ve a la salud de las personas a

cuenta de la citada fuga de hidro-
carburos en la gasolinera cercana
a las viviendas. Cuando el 16 de
octubre de 2020 prestaron decla-

ración como investigados los ad-
ministradores y el gerente de la ga-
solinera, éstos habrían negado que
la instalación, gestionada por Za-

marrilla Inversiones S.L., sufriese
“fugas” en sus depósitos de com-
bustible o cualquier “vertido” de
sustancias contaminantes, alegan-

do que en 2019 fue implantado en
el recinto un sistema de preven-
ción de filtraciones desde los de-
pósitos al subsuelo. Además, ha-
brían expuesto que el recinto tiene
una “barrera hidráulica”.

Así, los tres investigados ha-
brían negado ante el juzgado que
los episodios de contaminación y
hedores investigados por el Ser-
vicio de Protección de la Natura-
leza (Seprona).

La Diputación abordará el caso de los
vecinos afectados por la contaminación

◗ CORIA DEL RÍO

Elcolectivode labarriada

Guadalquivir se reunió

coneldefensordelPueblo

Andaluzhaceunosdías
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

E
N la campaña que unos y otros se han empeña-
do en olonizar, fenómeno que se ha extendido
a los medios de alcance nacional, dicen que el
PSOE andaluz está pinchado. Mi Juan (Espa-

das) rememoró esta semana la victoria socialista de
mayo de 1982, cuando en España gobernaba la UCD y
los socialistas andaluces obtuvieron 66 diputados, pre-
cedente del octubre rojo que llevó a Felipe a la Moncloa
hasta nada menos que 1996. Hoy el PSOE andaluz tie-
ne justo la mitad de diputados que entonces. Andalu-
cía no es ya el fortín del puño y la rosa. La maquinaria
se ha oxidado por diversas causas tras años en los que
funcionó a la perfección una
identificación absoluta de la
siglas de un partido con el pro-
pio concepto de autonomía e
incluso con el andalucismo. El
PSOE actual tiene hasta que
pedir dinero prestado a sus mi-
litantes y simpatizantes en una
línea de microcréditos que se
ofrecen con intereses del 2%.
El debate actual es si Espadas
logra, al menos, conservar los
33 diputados de Susana Díaz.
A mi Juan le ha tocado lidiar
con el toro más tobillero al que
se ha enfrentado un candidato
socialista a la Presidencia de la
Junta de Andalucía. A su favor
tiene una demostrada capaci-
dad de aguante, sabe sufrir y
mantenerse en pie en las con-
diciones más adversas. Con re-
sultados pobres en Sevilla, al

igual que Moreno en Andalucía, ha logrado tocar po-
der. Se curtió como jefe de la oposición en el Ayunta-
miento sevillano con el peor resultado de los socialis-
tas en la capital (once ediles) frente al alcalde más vo-
tado en la historia de la democracia (los veinte conce-
jales de Zoido). Supo esperar y soportar el vacío mediá-
tico cuando visitaba los barrios. A la segunda oportu-
nidad, con sólo dos concejales más, se convirtió en al-
calde, el cargo del que dimitió por exigencias del guión
marcado por Pedro Sánchez. La duda es si a mi Juan lo
pusieron para recuperar San Telmo o sólo para quitar
a Susana. El PSOE andaluz está tieso y desanimado. Al-

guna mente preclara que ani-
da en los despachos de San Vi-
cente debería mirarse al espe-
jo y reflexionar sobre el regalo
del padrón que se le ha servido
en bandeja a la correosa Maca-
rena Olona. Esta vez tendrá mi
Juan que demostrar más capa-
cidad de aguante que la sába-
na de abajo. La posibilidad de
gobernar resulta casi imposi-
ble por la falta de aliados fuer-
tes hacia la izquierda. Es ele-
vado el riesgo de que Espadas
sufra el primer tortazo del
electorado dirigido contra Pe-
dro Sánchez. Más que nunca
habrá de tirar del espíritu de
2011. En el ambiente no se
perciben ni restos de esa fuer-
za socialista en la que se cria-
ron varias generaciones de an-
daluces.

LA CAPACIDAD DE
SUFRIR DE MI JUAN

cnavarro@diariodesevilla.es

5

El candidato socialista deberá

tirar del espíritu de 2011, cuando

resistió con el peor resultado

frente a un PP arrollador

La aldaba
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OLONA: UNA
JUGADA MAESTRA

D
E momento, todavía no me he
dado de alta en el numeroso club
de fans de Macarena Olona, la
combativa candidata de Vox a la

presidencia de la Junta de Andalucía. No
me gusta su populismo cañí y desconfío de
su condición descarada de “paracaidista”
designada por Madrid dentro de una es-
trategia global que trasciende el ámbito
natural de la política andaluza. Pero ello
no obsta para reconocerle ciertos méritos
no desdeñables: es lista, está preparada y
tiene un discurso lo suficientemente atrac-

tivo para cierto electorado propenso a las
emociones fuertes.

Siendo como es abogada del Estado, no
me cuadra el numerito cutre de empadro-
narse en Salobreña, municipio con alcal-
desa socialista, utilizando además la casa
de un amigo, quien a continuación, cuan-
do se le pregunta si la empadronada vive
allí, lo niega candorosamente. Con lo fácil
que hubiera sido alquilarse un apartamen-
to donde sea. Ya con la muleta puesta, y sa-
biendo casi imposible la denegación de su
derecho constitucional de sufragio pasivo,
solo faltaba el PSOE para rematar el cua-
dro, ávido como está de meter a Vox en to-
dos los debates. Y allí que mandó a la al-
caldesa para rectificar el empadronamien-
to con la rapidez del rayo, algo nunca vis-
to, como han tenido ocasión de denunciar

los agentes de policía concernidos. Ahora,
después de esta jugada maestra, Vox está
justo en el sitio donde quería estar, en ese
victimismo populista que tan bien domina,
con esa condición de outsider en la que tan
cómodo se sienta, y desde donde se apresta
a dar, esta vez con papeles, su golpe en la
mesa el próximo 19-J. Y también los socia-
listas, auto erigidos en dique contra la mal-
vada ultraderecha, esa a la que denigran
mientras en paralelo hacen lo que pueden
para encumbrarla, que es al fin lo único que
puede dificultar el seguro triunfo del PP de
Juanma… y de Feijóo.

Que Olona no tiene la vecindad andalu-
za y por tanto no debiera en puridad pre-
sentarse como candidata es una obviedad,
pero su reproche en todo caso es más ético
que otra cosa. La hemos visto en Sevilla
vestida de flamenca y en Jerez en buena
compañía. ¿No dicen los puristas que los
buenos andaluces nacen donde les da la
gana? Cuentan que, tras consumar su juga-
da y después de posar sonriente en la comi-
saría con su denuncia por prevaricación
contra la alcaldesa, corrió para no perder-
se el último concierto de Pablo Alborán.
Otra razón para no votarla.

Paisaje urbano

EDUARDO
OSBORNE

www.paisajeurbano.org

5

Vox está justo en el sitio
donde quería estar, en
ese victimismo populista
que tan bien domina

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 23

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 25/05/2022

 España

 3 569 EUR (3,824 USD)

 90,35 cm² (14,5%)

 1094 EUR (1172 USD) 

Un total de 27
formaciones
concurren a
la cita con las
urnas el 19-J

R. A.

La Junta Electoral autorizó
ayer las candidaturas de 22
partidos y cinco coaliciones pa-
ra obtener alguno de los 109 es-
caños del Parlamento andaluz
que se eligen en las elecciones
del próximo 19 de junio, aun-
que solo once de ellos presen-
tan listas en las ocho provincias
de la comunidad. En total, se-
rán 27 formaciones las que con-
curren a las elecciones del 19-J.

Entre las 11 formaciones que
presentan candidaturas en to-
da Andalucía figuran cuatro de
las cinco que han contado con
representación en el Parlamen-
to andaluz durante la undéci-
ma legislatura, es decir el
PSOE-A, PP, Ciudadanos (Cs) y
Vox, a los que se suma Por An-
dalucía, que aglutina a IU, Más
País, Verdes Equo e Iniciativa
del Pueblo Andaluz.

La alianza cuenta también
con Podemos Andalucía y
Alianza Verde, aunque estos
aparecen en las listas como in-
dependientes tras registrar tar-
de el nombre de la coalición.

Adelante Andalucía-Anda-
lucistas es otra de las coalicio-
nes que ha registrado candi-
daturas en las ocho provincias
andaluzas, al igual que Anda-
luces Levantaos y Recortes
Cero. Otros partidos son el
Partido Animalista contra el
Maltrato Animal (Pacma),
Nación Andaluza y Por un
mundo más justo (PUM+J).

Por su parte, Escaños en
Blanco y el Partido Comunista
del Pueblo Andaluz (PCPA)
presentan candidaturas por to-
das las provincias salvo en
Huelva, mientras que Falange
Española de las JONS concurre
en todas menos en Granada.

Hay otras formaciones como
el Partido Comunista de los
Trabajadores de España (PC-
TE), que concurrirá por Cádiz,
Córdoba, Granada, Málaga y
Sevilla; el Partido Autónomos
–por Cádiz, Málaga y Sevilla-, y
la Coalición Republicana So-
cialista por Andalucía, que ha
registrado listas en Cádiz, Gra-
nada, Jaén y Málaga. Solo diez
fuerzas políticas se presentan
por una provincia.

Sólo 11 partidos

concurren en las

ocho provincias

andaluzas
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R. S.

Investigadores de tres departa-
mentos de la Universidad de Sevi-
lla (US) –Química Inorgánica,
Química Orgánica y Farmacéutica
y Microbiología y Parasitología– y
el Instituto de Investigaciones Quí-
micas, centro mixto de la US, el
CSIC y la Junta de Andalucía, tra-

bajan conjuntamente para investi-
gar la actividad antimicrobiana de
diversos complejos de plata en dos
de las diez bacterias que más
muertes causan –Escherichia coli
y Pseudomonas aeruginosa–.

El resultado de esta colabora-
ción interdisciplinar son dos artí-
culos científicos que ponen de
manifiesto “la necesidad de ana-

lizar complejos enantiomérica-
mente puros” para obtener la
“máxima actividad antimicrobia-
na”, según detalla la institución
académica en un comunicado.

Esta consideración se basa en
que se observa una relación entre
dicha actividad y la estructura y
quiralidad de los complejos de
plata. Los mecanismos de acción

de los complejos, así como el
efecto sobre la formación de bio-
películas, un aspecto muy impor-
tante en el desarrollo de la resis-
tencia antimicrobiana, fueron in-
vestigados sistemáticamente en
estos derivados. En la actualidad,
continúan los estudios para dise-
ñar nuevos complejos de plata
que puedan ser utilizados como

agentes terapéuticos alternativos
a los antibióticos.

Las investigaciones relaciona-
das con la búsqueda de soluciones
para combatir la resistencia de las
bacterias a los antibióticos clási-
cos, las denominadas superbacte-
rias, son actualmente de gran inte-
rés dentro de la comunidad cientí-
fica. La búsqueda de alternativas a
los antibióticos constituye un gran
reto para la comunidad investiga-
dora, que debe contribuir a la sa-
lud de la sociedad como dicta el
objetivo 3, Buena salud y bienes-
tar, de los Objetivos de Desarrollo
Sostenible de Horizonte 2030.

Investigadores estudian nuevos complejos
de plata como alternativa a los antibióticos
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ANDRÉS GONZÁLEZ-BARBA 

SEVILLA 

D
estacados artistas como Eva 
Yerbabuena, Vicente Amigo, 
Israel Galván, Manuela Ca-
rrasco o Rafael Riqueni serán 

sólo algunos de los nombres protago-
nistas de la XXII Bienal de Flamenco, 
que se celebrará desde el próximo 8 de 
septiembre al 1 de octubre. Durante 24 
días se podrán ver un total de sesenta 
y seis espectáculos en diez espacios di-
ferentes de la ciudad, con veintiocho 
estrenos, veintitrés de ellos mundiales 
y cinco en Sevilla. 

Otras de las novedades principales 
de esta edición es que se suprimen los 
ya tradicionales Giraldillos porque, en 
palabras del director de la Bienal, Che-
ma Blanco, «es imposible que los artis-
tas más jóvenes compitan con los maes-
tros». Estos galardones se sustituirán 
por una novedad este año, el Giraldillo 
Internacional de Flamenco ‘Ciudad de 
Sevilla’, que está dotado con 10.000 eu-
ros. El jurado que otorgará este premio 
estará compuesto por representantes 
de las instituciones que colaboran con 
la Bienal: el Instituto Nacional de las Ar-
tes Escénicas y de la Música (INAEM) 
del Ministerio de Cultura y Deporte; la 
Junta de Andalucía, a través de la Con-
sejería de Cultura, y la Diputación de 
Sevilla. Dicha distinción será recogida 
por el artista galardonado el día 8 de 
septiembre. 

La antesala del certamen será el pre-
gón que pronunciará Laura García Lor-
ca el día 9 de septiembre. Su elección 
no es casual teniendo en cuenta que este 
año se celebra el primer centenario del 
Concurso de Cante Jondo de Granada, 
que organizaron en 1922 Manuel de Fa-
lla y Federico García Lorca, tío de la pre-
gonera. 

Tanto la inauguración como la clau-
sura de la Bienal —que tendrá un pre-
supuesto total de 1.810.000 euros— con-
tarán con tres espectáculos destacados 
en cada uno de esos días. De este modo, 
en la apertura del festival, que será el 10 
de septiembre, destaca el espectáculo 
que propondrán Eva Yerbabuena y Juan 
Kruz en el Teatro de la Maestranza y que 
llevará por título ‘Desde mis ojos’. Ese 
mismo día inaugural actuarán Dani de 
Morón en la Factoría Cultural y Álvaro 

Romero y Pedro Dalinha en el Teatro 
Alameda. 

David Lagos inaugurará el escenario 
del Teatro Lope de Vega en la presente 
Bienal, el 11 de septiembre, con ‘Cantes 
del silencio’. Dos días después, María Te-
rremoto se dejará acompañar por el pia-
no de Pedro R. Miño. Ambos interpre-
tarán ‘Rúbrica’. Con la colaboración del 
Festival Flamenco de Madrid, se pre-
sentará Alfonso Losa con ‘Flamenco: 
espacio creativo’. La cita será el 15 de 
septiembre. 

El cantaor Israel Fernández saltará 
al escenario del Lope de Vega el 17 de 
septiembre con su espectáculo ‘Univer-
so flamenco’ y el guitarrista Dani de Mo-

rón con Antonio Reyes pondrán en pie 
‘DanideMorón_AntonioReyes’ el 20 de 
septiembre. Por su parte, la bailaora 
Mercedes de Córdoba presentará un ho-
menaje a la pintura, a la música clásica 
y a la literatura con ‘Sí, quiero’, el 22 de 
septiembre. Niño de Elche actuará tam-
bién en este escenario con su espectá-
culo ‘Origen’, el 23 de septiembre. Y des-
de Triana llegará Pastora Galván junto 
a María Marín. El flamenco más perso-
nal lo rubricará Mayte Martín el 29 de 
septiembre con ‘Flamenco íntimo’ y Ra-
fael Riqueni, con ‘Herencia’, pondrá fin 
a las citas en el Lope de Vega y clausu-
rará la Bienal el 1 de octubre. 

Por otra parte, en el Teatro de la 
Maestranza actuarán grandes ar-
tistas como Vicente Amigo (12 
de septiembre). Asimismo, 
Patricia Guerrero presentará 
‘Deliranza’ (14 de septiembre). 
Ana Morales presentará igual-
mente en ese coliseo su espectá-
culo ‘Peculiar’. Otras propuestas 

Manuela Carrasco y Eva 
Yerbabuena, en una  
Bienal con 66 espectáculos

∑ Se celebrará en diez espacios distintos 
y este año se concederá por primera 
vez el Giraldillo Internacional de 
Flamenco ‘Ciudad de Sevilla’

Un momento de la presentación de la XXII Bienal de Flamenco, ayer en el Teatro Lope de Vega  // VANESSA GÓMEZ
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VICENTE AMIGO. El guitarrista 
ofrecerá un recital en el Teatro de la 
Maestranza  // VALERIO MERINO

ISRAEL GALVÁN. El bailaor sevillano 
plasmará sus recuerdos de la 
infancia en ‘Seises’  // RAÚL DOBLADO

MANUELA CARRASCO. La bailaora 
sevillana presentará su espectáculo 
‘Manuela’ en el Maestranza  // J. M. SERRANO

RIQUENI. El guitarrista sevillano 
clausurará la Bienal con un concierto 
en el Lope de Vega  // J. M. SERRANO

interesantes en el Maestranza serán las 
de La Tremendita con ‘Origen’ (18 de 
septiembre); Marina Heredia y su obra 
‘Status Quo’ (24 de septiembre); Rafae-
la Carrasco, que presentará ‘Arquitec-
tura del sueño’ (26 de septiembre); Ma-
nuela Carrasco con ‘Manuela’ (28 de sep-
tiembre) y Rocío Molina, que ofrecerá 
su última producción, ‘Carnación’ (30 
de septiembre). 

Dentro de los espectáculos más in-
teresantes del Teatro Central destacan 
las de las mellizas Florencia Oz-Isado-
ra O’Ryan, que presentarán en la sala B 
de este espacio su espectáculo ‘Antípo-
das’ el 11 de septiembre. Ese mismo día 
pero por la noche Olga Pericet mostra-
rá su nueva obra, ‘La leona’. David Co-
ria ofrecerá el 14 de septiembre el pri-
mer work in progress de su espectácu-
lo ‘De lo humano’. 

Homenaje a los seises 
Uno de los nombres más sobresalien-
tes de la Bienal, el bailaor y coreógrafo 
Israel Galván, volverá al teatro de la Car-
tuja con ‘Seises’ (17 de septiembre), de-
dicado a sus recuerdos de niñez, cuan-
do se sentía fascinado por los seises de 
la Catedral. Otras actuaciones intere-
santes que habrá en el Central serán las 
de Yinka Esi Gavres con ‘The disappea-
ring act’ (18 de septiembre); Paula Co-
mitre, que presenta ‘Alegorías. El lími-
te y sus mapas’ (19 de septiembre); La 
Piñona con ‘Insaciable’ (21 de septiem-
bre); Estévez/Paños y Compañía con ‘La 
confluencia’; Charo Martín, que ofrece-
rá en la sala B ‘De vísceras y otros can-
tes’, el 25 de septiembre, mismo día en 
el que actuará por la noche María Mo-
reno interpretando ‘Soleá’. También es-
tarán Marcos Vargas y Chloé Brûlé pre-
sentando ‘Origen’ (27 de septiembre); 
Andrés Marín y Jon Maya con ‘Yarin’ (29 
de septiembre) y Luz Arcas/La Phár-
maco, que cerrarán la programación del 

Teatro Central con ‘Mariana’ (1 de octu-
bre). 

Otro de los escenarios de la Bienal 
será Espacio Turina, que contará con 
un ciclo titulado ‘Guitarra desnuda’, que 
coordinará Gerardo Núñez. Aparte de 
este, actuarán otros destacados guita-
rristas como Álvaro Martinete, Canito, 
Jesús Guerrero, José Antonio Rodríguez, 
Joselito Acedo, Salvador Gutiérrez, Al-
fredo Lagos, Paco Jarana, Yerai Cortés, 
José Manuel León, Bolita, Rycardo Mo-
reno y Antonio Reyes. 

La fusión y la vanguardia se darán 
cita en el Teatro Alameda de la mano de 
propuestas como ‘Yeli Yeli’, de Álvaro 
Romero y Pedro Dalinha. Asimismo ac-
tuarán otros artistas, como Los Volu-
ble, Juan José Amador & Juaninacka & 
Alejandro Rojas Marcos, Dani Llamas, 
Segundo Falcón, Raúl Cantizano & Mar-
co Serrato con Tomás de Perrate. En la 
iglesia de San Luis de los Franceses se 
organizará el ciclo de cante ‘Gratia ple-
na’, que contará con Juana la del Pipa, 
Dolores Agujetas y La Macanita. Otro 
espacio fundamental en la Bienal, el Ho-
tel Triana, albergará el ciclo denomina-
do ‘Territorios’.  Por su parte, el cantaor 
José Valencia inaugurará el Patio de la 
Montería del Real Alcázar con su espec-
táculo ‘Nebrissenssi’ (20 de septiem-
bre), dedicado a Elio Antonio de Nebri-
ja.  

Las entradas para la Bienal saldrán 
a la venta hoy. Se podrán adquirir en 
las taquillas del Lope de Vega del 25 al 
31 de mayo y a partir del 1 de septiem-
bre y en las del Centro Cerámica Tria-
na, sede de la Bienal, en junio, julio y 
agosto. La compra de entradas por in-
ternet se podrá realizar desde la pági-
na web de la Bienal, del ICAS y del Tea-
tro Lope de Vega. La compra de entra-
das para los espectáculos programados 
en el Teatro de la Maestranza se reali-
zará desde su propia web. 

EVA LA YERBABUENA. La bailaora 
granadina inaugurará la Bienal el 

10 de septiembre, junto a Juan 
Kruz, con el espectáculo 
titulado ‘Desde mis ojos’  
 // ÁLVARO CARMONA Según dijo ayer en la presenta-

ción el alcalde de Sevilla, 
Antonio Muñoz, «no me 
equivoco al decir que la Bienal 
es nuestro festival más interna-
cional, el más consolidado y el 
que crea más expectativas. La 
Bienal y el flamenco están muy 
vivos. Prueba de ello es que 
Manuela Carrasco vaya a ser 
reconocida como Hija Predilec-
ta de Sevilla y que Antonio 
Canales y Cristina Cruces 
reciban las Medallas de la 
ciudad». También agradeció el 
apoyo de la Consejería de 
Cultura, del Ministerio de 
Cultura, de la Diputación y de 
los patrocinadores. «La Bienal 
es un proyecto de ciudad que 
lidera el Ayuntamiento, pero en 
el que colaboran las demás 
administraciones». La conseje-
ra de Cultura, Patricia del Pozo, 
dijo que su departamento 
aportará la misma cantidad que 
en 2020, más de 300.000 euros.

Muñoz dice que la 
Bienal es «un 
proyecto de ciudad»

Habrá espectáculos en 
el Lope de Vega, el 
Maestranza, Teatro 
Alemeda y Espacio 
Turina, entre otros 

Las entradas estarán a 
la venta desde hoy en el 
Lope de Vega y a partir 
de junio en el Centro de 
Cerámica de Triana
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ElCabaretFestival vuelve
aMairenadelAljarafe

Ana Fernández

Cuando Rafael Casillas, CEO de
Concert Tour, presentó hace
dos años su propuesta de un
festival “distinto” en plena pan-
demia, lejos de encontrarse
puertas cerradas, se topó con el
apoyo de colaboradores e insti-
tuciones como la Junta de An-
dalucía, la Diputación de Sevi-
lla y ayuntamientos de toda An-
dalucía que comenzaron a dar
cabida a una serie de conciertos
con artistas de primer nivel.

Este año, Cabaret Festival
vuelve, desde julio a octubre,
con su ciclo de espectáculos que
comenzarán en Roquetas de
Mar y Úbeda el 1 de julio para
continuar en Huelva, Fuengiro-
la, El Puerto de Santa María, Al-
geciras, Córdoba, Mairena del
Aljarafe y Granada (en esta úl-
tima ciudad con el cartel de ar-
tista aún por confirmar).

El festival tendrá en cartel a
reconocidos artistas como Luis
Fonsi, Camilo, Niña Pastori,
Vanesa Martín, Manolo García,
Dani Martín o Il Divo que harán
vivir una experiencia diferente
a la de cualquier festival de ve-
rano.

Ayer, Cabaret Festival fue
presentado en el Hotel Alfonso
XIII, en un salón transformado
para la ocasión en un auténtico
cabaret. Al acto acudieron, en-
tre otros, Juan Marín, vicepre-
sidente de la Junta de Andalu-
cía, y Fernando Rodríguez Vi-
llalobos, presidente de la Dipu-
tación Sevilla. Y también mos-
traron su apoyo públicamente
al proyecto Juan José Salvador
y José Juan Rubí, concejales de
Educación y de Deportes de Ro-
quetas de Mar, respectivamen-
te; Jerónimo García, concejal
de Fiestas de Úbeda; Marina Pe-
ris y Millán Alegre, tenientes de
alcalde de Seguridad y Medio
Ambiente de El Puerto de Santa
María, respectivamente ; Jaime
Armario, diputado del área de
Desarrollo de la Ciudadanía de
la Diputación de Cádiz; y Anto-
nio Conde, alcalde de Mairena
del Aljarafe.

En la presentación, tanto Ra-
fael como Begoña Casillas Gor-
dillo agradecieron la colabora-
ción prestada por instituciones
y empresas para la organiza-
ción del festival. Un evento que,
tal y como prosiguió el alcalde
de Mairena del Aljarafe, Anto-

nio Conde, “llena de cultura y la
vertebra a través de municipios
más pequeños donde estas ac-
ciones no suelen llegar. Ade-
más, crea empleo; los pueblos
estamos preparados para desa-
rrollar este tipo de eventos”.
Bajo el mismo prisma, se pro-
nunció Juan Marín.

El vicepresidente de la Junta
de Andalucía profundizó en es-
te tipo de festival de “nuevo for-
mato” que ofrece “la oportuni-
dad a músicos y técnicos de te-
ner empleo, además de inno-
var”.

El Cabaret Festival recorrerá
ciudades de toda Andalucía con
artistas de primer nivel adapta-
do a los requisitos y exigencias
de la llamada “nueva normali-
dad”. Unos espectáculos más
exclusivos que evocan el am-
biente de estas salas de espectá-
culos que surgieron en los ba-
rrios bohemios de París a fina-
les del siglo XIX.

Los conciertos llegarán al re-
cinto hípico de Mairena del Al-
jarafe el 9 de septiembre de ma-
nos de Morat. Le seguirán: Me-
lendi (10 de septiembre), Medi-
na Azahara (17 de septiembre),
Dani Martín (23 de septiem-
bre), Robe (1 de octubre), Il Di-
vo (7 de octubre) y María Bece-
rra (8 de octubre).

Más información sobre la ven-
ta de entradas y los artistas en la
web del Cabaret Festival, El Cor-
te Inglés y entradas.com.

● Luis Fonsi, Camilo, VanesaMartín, Manolo

García y Dani Martín encabezan el cartel del

ciclo cultural que recorrerá nueve ciudades

ANTONIO PIZARRO

Presentación en el Hotel Alfonso XIII del Cabaret Festival.
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JUAN ROIG / ROSALÍA SÁNCHEZ 
MADRID / BERLÍN 

El Gobierno se ha propuesto enterrar 
el pesimismo que rodea a la economía 
española con la presentación de pro-
yectos faraónicos. La semana pasada, 
Pedro Sánchez se refugió de los rejo-
nazos del Banco de España –que  pre-
para una rebaja en la previsión del PIB– 
en la inversión de 4.720 millones en 
España anunciada por el emir de Ca-
tar. Y ayer, el Ejecutivo contrarrestó 
los avisos de Bruselas –que pidió el lu-
nes contener la deuda y el desempleo– 
con el anuncio del Proyecto Estraté-
gico de Recuperación y Transforma-
ción Económica (Perte) de los micro-
chips. Un ambicioso proyecto al que 
destinará finalmente 12.250 millones 
de euros. Mil millones más de lo pre-
visto y un tercio de toda la inversión 
prevista en estos programas sufraga-
dos con fondos europeos.  

El Gobierno dividió sus esfuerzos 
para la ocasión. En un contexto inter-
nacional, el mismísimo Pedro Sánchez 
presentó el mastodóntico programa a 
posibles inversores (Intel, Qualcomm, 
Micron y Cisco) en reuniones privadas 
mantenidas en el Foro de Davos. Lue-
go aprovechó para vender la recupera-
ción española y la reforma laboral en 
una conferencia pública. «Estamos con-
teniendo el daño de la guerra mejor 
que otras economías», aseguró.  

«El Perte más ambicioso» 
Mientras Sánchez estaba llevando a cabo 
reuniones en Davos e intentando sedu-
cir a posibles inversores, en La Moncloa, 
en clave nacional, el Consejo de Minis-
tros presidido por la vicepresidenta Na-
dia Calviño daba luz verde al décimo 
Perte, que tiene como objeto los semi-
conductores. Calviño afirmó que se tra-

taba del «más ambicioso hasta la fecha, 
por su cuantía, su impacto transforma-
dor y su contribución a la autonomía 
tecnológica de España y de la Unión Eu-
ropea». El Gobierno espera movilizar 
los citados 12.250 millones de euros has-
ta 2027, con la intención de convertir a 
España en un centro integral de micro-
electrónica, «abarcando toda la cadena 
de valor, desde el diseño hasta la fabri-
cación de chips».  

El Perte de los chips se trata del dé-
cimo proyecto de este tipo que ha apro-
bado la Administración –solo queda 
uno, el de Economía Social– y supone 
la mayor movilización de los Fondos 
de Recuperación europeos. El capital 
provendrá de la adenda del Plan de Re-
cuperación que el Ejecutivo pretende 
aprobar en la segunda mitad de 2022 
y la forma de articularlos será a través 
de transferencias no reembolsables y 
de préstamos. De momento, el plazo 
para realizar las solicitudes de los pro-
yectos sigue siendo una incógnita. Lo 
que sí se sabe es que se articulará en 

cuatro ejes, en función de la posición 
que ocupen en la cadena de valor.  

El primero de ellos, con 1.165 millo-
nes de euros, será el destinado a I+D y 
el desarrollo de la capacidad científi-
ca, particularmente de las arquitectu-
ras alternarivas, la fotónica integrada 
y los chips cuánticos. En este capítu-
lo se encuentran los 500 millones de 
euros que Industria destinará al Pro-
yecto de Interés Común Europeo (Ip-
cei) de microelectrónica, en el que par-
ticiparán diez entidades españolas. 

El segundo tiene como objetivo la 
creación de empresas de diseño y co-
mercialización de chips, conocidas como 

‘fabless’ –carentes de fábrica–. Sus 1.330 
millones irán dirigidos a la puesta en 
marcha de líneas piloto y de formación.  

Por cuantía, el tercero es el más im-
portante, pues estará enfocado en la 
construcción de fábricas en España, 
(‘foundries’) con 9.350 millones. Com-
prenderá tanto los semiconductores 
más avanzados, de menos de cinco na-
nómetros, como los más grandes, que 
utilizan, por ejemplo, la industrias del 
automóvil y de la maquinaria fabril, dos 
sectores con un peso considerable en 
España que han sido castigados por la 
carencia global de chips. 

En cuarto lugar, con 400 millones, 
se pretende dinamizar la industria de 
tecnologías de la información y comu-
nicación (TIC) en nuestro país, para que 
sirva como sector tractor para absor-
ber la producción de estos componen-
tes. Además, se creará un fondo de 200 
millones para financiar ‘startups’. 

Dado que en este Perte participan 
varios ministerios, el Gobierno ha op-
tado por crear un organismo que sir-
va como coordinador, el Comisionado 
Especial para el Proyecto de Microe-
lectrónica y Semiconductores. El res-
ponsable de esta organización será el 
antiguo director de Nokia España, Jai-
me Martorell Suárez. Entre sus fun-
ciones se encuentra el permanecer en 
contacto constante con las industrias 
nacional y extranjera, valorar la via-
bilidad de cada proyecto y constituir 
las iniciativas empresariales dentro 
de la ley europea de chips.  

Entre Madrid  
y Davos: Sánchez  
y Calviño  
escenifican el 
Perte de los chips
∑ El presidente vende a potenciales 

socios internacionales de visita en el 
Foro económico que España inicia con 
este proyecto «una carrera de fondo» 

∑ Aduce que nuestro país se convertirá  
en un referente en semiconductores

Pedro Sánchez, con el presidente del 

Foro de Davos, Borge Brende  // ABC

La primera noticia que se tuvo 
del Perte de semiconductores 
fue un anuncio por parte de 
Pedro Sánchez en el foro ‘Wake 
Up, Spain!’, en la que afirmó que 
contaría con un presupuesto de 
11.000 millones –comparativa-
mente, el del vehículo eléctrico 
tiene 2.975 millones–, lo que le 
convertía en el mayor proyecto 
del Plan de Recuperación 
anunciado hasta la fecha. Sin 
embargo, en la rueda de prensa 
después del Consejo de Minis-

tros, Nadia Calviño fue un paso 
más allá y afirmó que la partida 
final sería 1.250 millones más 
que lo previsto originalmente. 
Esta decisión se llevó a cabo a 
última hora, en la misma 
reunión de ministros. Según la 
vicepresidenta primera, ya han 
«tenido contactos preliminares 
con resultado positivo y, ahora 
que se ha lanzado el Perte, 
queremos estar presentes en 
todos los procesos europeos en 
los que podamos participar». 

Un proyecto de 12.250 millones de 
euros, mil millones más de lo previsto
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Esta última fue aprobada el pasa-

do febrero con la intención de «redu-

cir la dependencia de la Unión Euro-

pea de estos componentes críticos», 

en palabras de la presidenta de la Co-

misión, Ursula von der Leyen. Dentro 

de la iniciativa, que movilizará más 

de 40.000 millones de euros, Bruse-

las pretende hacer que la cuota del 

Viejo Continente pase del 10% actual 

al 20% en 2030. 

«El Perte de los chips es el mayor 

ejemplo del impacto transformador 

del Plan de Recuperación», afirmó Cal-

viño, «porque disponemos de talento 

y centros de investigación. Queremos 

que España esté presente en el ámbi-

to tecnológico, que le corresponde». 
Algunos de los ejemplos que dio fue-

ron el Centro Nacional de Supercom-

putación de Barcelona, el Instituto de 

Ciencias Fotónicas, el CSIC, las uni-

versidades politécnicas de Madrid y 

Valencia y el programa Quantum Spain, 

un consorcio que tiene como objetivo 

desarrollar un ordenador cuántico de 

uso público.  

Finalmente, la vicepresidenta quiso 

recalcar la importancia del sector del 

automóvil en España, que acumula caí-

das a doble dígito durante 15 meses con-

secutivos a raíz de la escasez de semi-

conductores y registró un descenso en 

la producción 10,3% en abril. Un guiño 

a la industria nacional. Mientras, en Da-

vos, Sánchez se fajaba con las multina-

cionales para lograr una nueva lluvia 

de millones extranjeros. 
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Riesgos de uso de los fondos europeos

L
A paralización de la actividad económi-

ca y el descenso del consumo produci-

dos por el confinamiento al inicio de la 

pandemia resultaron especialmente alar-
mantes por su gravedad y brusquedad. 

Ha quedado casi borrado en nuestro re-

cuerdo, pero los datos iniciales mostraban una si-

tuación muy delicada, con el potencial de generar 

una profunda crisis en muchas economías. Afortu-

nadamente, la Unión Europea (UE) pudo vencer al-

gunas reticencias iniciales, alcanzando el acuerdo 

suficiente para lanzar un importante programa de 

recuperación, el fondo Next Generation. Su finan-

ciación, asumiendo un importante endeudamien-

to en los mercados financieros, incluso ha sembra-

do la esperanza de que pueda constituir el preludio 

de sucesivos avances en la profundización de la 

Unión, más allá de los aspectos presupuestarios.  

Frente a la posibilidad de haber lanzado progra-

mas de actuación a nivel de la UE, con objetivos co-

munes para todos sus miembros, se optó por dotar 

a estos de financiación, en proporción a los daños 

causados por la pandemia, para ser gestionada de 

acuerdo con sus necesidades. Pero al establecer los 

seis pilares de su programa de recuperación, en tor-

no a la sostenibilidad y a las transiciones verde y 

digital, la UE dejó claro que no se trataba de regre-

sar a la situación previa a la pandemia, sino de con-

vertir los daños creados por ésta en una actuación 

positiva, en busca de un futuro mejor.  

Así, dos años después del inicio de la pandemia 

del Covid-19, nos encontramos en una fase de re-

construcción y adaptación, basada en un uso efi-

ciente de energías limpias, y en la incorporación 

de tecnologías digitales a las actividades produc-

tivas, educativas y de gestión, en la búsqueda de 

un futuro esperanzador y de un mayor bienestar 

para todos.  

En tan difícil momento, la invasión de Ucrania 

ha añadido incertidumbre y necesidades de gasto, 
pues la ayuda económica de la UE a Ucrania y a sus 

refugiados está siendo importante y, seguramente, 

continúe siéndolo. Sin embargo, no constituye una 

interferencia en la disponibilidad de los fondos de 

recuperación pues, para su financiación, los minis-

tros de Asuntos Sociales de la UE aprobaron repro-

gramar Fondos de Cohesión y otros instrumentos, 

que no afectan al uso de fondos del Mecanismo de 

Recuperación y Resiliencia, con cargo al cual se fi-

nancian los planes de recuperación de los distintos 

países. 

A las necesidades generadas por la pandemia hay 

que añadir en España nuestros tradicionales retos: 

un déficit de productividad, un mejor funcionamien-

to del mercado laboral, con capacidad de crear bue-

nos empleos, la modernización de la Administra-

ción pública y una mejor vertebración social y te-

rritorial del país. Objetivos tan ambiciosos son 

necesarios si queremos mantenernos entre los paí-

ses avanzados económica y socialmente. Pero son, 

evidentemente, de difícil logro, y parece claro que 

su materialización dependerá en buena medida de 

que la tarea de recuperación sea una acción colec-

tiva, en la que todos nos sintamos representados. 

Por eso resulta sorprendente que el Parlamento 
español no elaborase un plan de actuación conjun-

to, en representación de todos los ciudadanos, in-

corporando las tareas realizadas en 2020 por la Co-

misión para la Reconstrucción Social y Económica, 

sin que los diferentes grupos políticos hayan recla-

mado otra forma de proceder. También sorprende 

que no se haya recurrido al mucho talento existen-

te en universidades, centros de investigación, aca-

demias y grupos de expertos, para que la identifi-

cación de nuestras fortalezas y debilidades permi-

tiese diseñar un plan de actuación óptimo, en busca 

de determinados objetivos. 

Precisamente, un plan eficaz debe construirse 

en torno a unos pocos objetivos observables, medi-

bles, que permitan analizar en cada momento si es-

tamos en una senda consistente con su logro. Una 

vez elegidos los objetivos, se puede acudir a exper-

tos dentro y fuera de la Administración para dise-

ñar el tipo de políticas y programas más adecuados 

para su cumplimiento. El Plan de Recuperación, Re-

construcción y Resiliencia español responde a otra 

lógica, estableciendo objetivos de transición ener-

gética, transformación digital, inclusión social y te-

rritorial en términos cualitativos, sin fijar apenas 

aspectos medibles. Sin ellos, la evaluación de resul-

tados ‘a posteriori’ también se difumina, quedan-

do reducida a la supervisión contable 

de que los gastos se han ejecutado, por 

completo y sin irregularidades. Algo 

totalmente deseable, pero que queda 

muy corto respecto de las líneas apun-
tadas para la modernización definiti-

va del país y la sociedad. 

Objetivos cualitativos como los ci-

tados favorecen la aprobación de nu-

merosos programas de gasto de diver-

sa naturaleza, ejecutados por distin-

tos organismos y empresas a lo largo 

de nuestra geografía que, en ausencia 

de una cuidadosa coordinación, difí-

cilmente pueden evitar solapamien-

tos o dejar áreas sin cubrir. Transferir 

fondos a las comunidades autónomas 

en estos términos crea, además, dife-

rencias territoriales en políticas que 

pueden provocar desigualdades entre 

ciudadanos. Genera también un deba-

te estéril sobre favoritismos, que se ha-

bría evitado si los fondos transferidos 

se justificasen por el esfuerzo preciso 

en cada comunidad para el logro de 

objetivos comunes para todas ellas.  

 

P
ara realizar un seguimiento 

de las áreas de actuación en 

que se está haciendo más in-

cidencia podemos acudir a la 

página web creada para la difusión de 

las convocatorias de ayudas con car-

go a los fondos de recuperación euro-

peos, pero el modo en que se propor-

ciona esta información no es muy práctico. En el 

momento de cerrar esta reflexión, presenta un lis-

tado de 2.693 convocatorias, cerradas, aún abiertas 

o de próxima apertura; algunas a nivel nacional y 

otras a nivel autonómico. Poco sabemos, también, 

acerca de los criterios que se utilizan para la selec-
ción y asignación de financiación a los proyectos 

solicitantes dentro de cada convocatoria. Deficien-

cias que quizá se deban al sistema de evaluación y 

gestión de proyectos, que muchos expertos han con-

siderado insuficiente para la magnitud de los fon-

dos que hay que ejecutar.  

Todo ello redunda en que los ciudadanos apenas 

conocen qué se está haciendo, más allá de anuncios 

de algunos grandes proyectos. No se trata única-

mente de satisfacer los criterios de transparencia 

que nos imponemos al aceptar normas internacio-

nales como el Plan de Gobierno Abierto de Nacio-

nes Unidas. Si el plan de recuperación no se siente 

como un proyecto común, en el cual todos estamos 

involucrados, la probabilidad de alcanzar grandes 

progresos será reducida. 

Alfonso Novales 

es miembro de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas 

«Los ciudadanos apenas conocen qué se está haciendo, más allá de anuncios  
de algunos grandes proyectos. No se trata únicamente de satisfacer los criterios 
de transparencia que nos imponemos al aceptar normas internacionales  
como el Plan de Gobierno Abierto de Naciones Unidas. Si el plan  
de recuperación no se siente como un proyecto común, en el cual todos estamos 
involucrados, la probabilidad de alcanzar grandes progresos será reducida»

 NIETO

POR ALFONSO NOVALES

F U N D A D O  E N  1 9 0 3  P O R  D O N  T O R C U A T O  L U C A  D E  T E N A
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R. S. / C. MANSO 

BERLÍN / MADRID 

El Foro de Davos volvió ayer a reunir 
a una relevante representación del 
empresariado español. Los presiden-
tes de Telefónica, José María Álvarez-
Pallete y sus homólogos en Iberdro-
la, Ignacio Sánchez Galán, y en Na-
turgy, Francisco Reynés, participaron 
en diferentes paneles y debates. El 
máximo responsable de la operado-
ra declaró a las televisiones españo-
las, tras su participación, que «esta-
mos a tiempo de crear condiciones 
para atraer inversiones a Europa y a 
España», en referencia al recién apro-
bado Perte de microelectróni-
ca de 12.250 millones de eu-
ros. En su intervención, 
Pallete destacó que «no 
hay transición energéti-
ca sin digitalización» y 
reclamó el rol de las tec-
nologías y los servicios 
digitales para reducir las 
emisiones entre un 15 y 
35% para 2030 a nivel glo-
bal. De igual modo, rei-
vindicó el papel pionero 
de la operadora en este 
terreno. Además pidió 
prudencia ante el impac-
to de la guerra en Ucra-
nia  a la espera de cono-
cer más datos, aunque  
reconoció el repunte que 
vive la economía. 

Por su parte, el presi-
dente de Iberdrola, de-
fendió que hay que ac-
tuar con urgencia y con-
tar con un marco estable 
para las energías renova-
bles. Asiduo a esta cita 
anual en la pequeña lo-
calidad suiza durante 
más de 15 años, insistió 
en que hay que acelerar la transición 
energética con urgencia porque «las 
medidas que ralenticen la transición 
a las energías limpias tendrán cos-
tes muy importantes». En países 
como España podrían equivaler a casi 
el 8% del PIB. 

Galán explicó que la respuesta a 
esta situación energética es la tran-
sición hacia una economía electrifi-
cada con energías verdes, lo que sig-

nifica un desarrollo masivo de las re-
novables, una mayor inversión en re-
des inteligentes, un incremento del 
almacenamiento y una aceleración 
del desarrollo del hidrógeno verde 
en los usos energéticos difíciles de 
electrificar. «La transición no solo re-
ducirá la dependencia exterior a los 
combustibles fósiles y los costes ener-
géticos, sino que contribuirá a mejo-
rar la seguridad energética, ya que 
las fuentes serán locales e infinitas, 
tendrá beneficios ambientales y con-
tribuirá al desarrollo industrial y del 
empleo». 

Acelerar el cambio 
Por ello, insistió en que la transición 
es inevitable, pero «aún no lo suficien-
temente rápida. Hay que acelerar el 
cambio, lo que requiere una solidad 
voluntad política». Y recordó que las 
inversiones en energías limpias tie-
nen largos periodos de amortización 

y los inversores necesitan se-
ñales sólidas para dirigir su 

capital a los entornos más 
favorables. «Tenemos tec-
nología, el apoyo de la so-
ciedad y, como empresas, 
estamos dispuestas a de-
sempeñar nuestro papel, 
invirtiendo y comprome-
tiendo todos nuestros re-
cursos humanos y tecno-
lógicos, pero necesitamos 
claridad, Estado de dere-
cho y una regulación 
atractiva», comentó. Tam-
bién dijo que se necesitan 
procedimientos adminis-
trativos más sencillos 
para los proyectos de 
energías limpias, consi-
derándolo proyectos de 
interés público. 

Hay que añadir que el  
presidente ejecutivo de 
Naturgy, Francisco 
Reynés, ha entrado a for-
mar parte de la alianza 
que reúne a más de un 
centenar de directivos 
comprometidos con la 
transición energética y la 

apuesta por la economía verde. Se tra-
ta de la Alliance of CEO Climate Lea-
ders del World Economic Forum, que 
se ha reunido en el Foro de Davos. 

Reynés afirmó que «es necesario 
que las empresas nos impliquemos 
de forma activa en la transición ener-
gética, junto con las instituciones y 
organismos que fijan los objetivos y 
establecen las políticas para alcan-
zarlos».

Pallete:  «Estamos  
a tiempo de crear 
condiciones para 
atraer inversiones»

∑ Galán pidió un marco 
estable para el 
desarrollo de las 
energías renovables

SÁNCHEZ GALÁN

REYNÉS

ÁLVAREZ-PALLETE
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M. ALONSO  

MADRID 

Hasta el momento, ningún miembro 
de Unidas Podemos ha ejercido las 
funciones de presidente del Gobier-
no en sustitución del mismo por un 
viaje al extranjero. No lo hizo nunca 
Pablo Iglesias el tiempo que ocupó la 
Vicepresidencia Segunda del Ejecu-
tivo y tampoco ha tenido ocasión su 
sucesora, Yolanda Díaz, igualmente 
la tercera persona de mayor rango. 
Ayer se celebró, como todos los mar-
tes, el Consejo de Ministros, y la vice-
presidenta primera, Nadia Calviño, se 
saltó la reunión del Ecofin en Bruse-
las, al que pertenece como ministra 
de Economía.  

El motivo no era otro, con Pedro 
Sánchez casi toda la semana fuera de 
nuestro país por el foro económico 
mundial de Davos (Suiza), que evitar 
que Díaz presidiese la reunión del ga-
binete, en la que se aprobó el Perte de 
los semiconductores con el objetivo 
de atraer a España a fabricantes de 
chips. Se trata de una inversión de 
más de 10.000 millones de euros que 
la vicepresidenta Calviño tuvo oca-
sión de explicar en la rueda de pren-

sa celebrada en el Palacio de La Mon-
cloa, junto a la portavoz, Isabel Rodrí-
guez, y a la titular de Hacienda, Ma-
ría Jesús Montero. 

Sorpresa 
Preguntada por si teme que Susana 
Díaz presida el Consejo de Ministros, 
Nadia Calviño se mostró muy sorpren-
dida por la cuestión e incluso afirmó: 
«No entiendo la pregunta». A lo que 
añadió que «por otra parte», ella pre-
side el Consejo de Ministros «de ma-
nera bastante habitual» señaló la nú-
mero dos del Gobierno, cargo en el 
que sustituyó hace un año a Carmen 
Calvo.   

Calviño se salta el Ecofin 
para que Díaz no presida 
el Consejo de Ministros

∑ Con Sánchez en 
Davos, le hubiera 
correspondido  
dirigir la reunión 

Nadia Calviño  // JAIME GARCÍA
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Efe

El Gobierno aprobó ayer el déci-
mo Proyecto Estratégico para la
Recuperación y Transformación
Económica (Perte), un plan para
convertir a España en referente en
microelectrónica y semiconducto-
res gracias a una inversión públi-
ca que podría llegar a 12.250 mi-
llones hasta 2027.

El bautizado como Perte Chip,
impulsado gracias a la llegada de
los fondos europeos, es “el más
ambicioso” hasta la fecha por su
cuantía, su potencial impacto
transformador y su posible contri-
bución a la autonomía tecnológi-
ca de España y la UE. Tras su apro-
bación en Consejo de Ministros, la
vicepresidenta primera del Go-
bierno y ministra de Asuntos Eco-
nómicos, Nadia Calviño, explicó
que los 12.250 millones de fondos
públicos –1.000 millones más de
los previstos inicialmente– permi-
tirán generar un efecto “multipli-
cador” en el conjunto de la econo-
mía española.

El objetivo del Ejecutivo con el
bautizado como Perte Chip pasa
por “desarrollar de manera inte-
gral las capacidades de diseño y
producción de microelectrónica y
semiconductores, abarcando toda
la cadena de valor”.

Al mismo tiempo que el Conse-
jo de Ministros daba luz verde a
este nuevo Perte, el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, conti-
nuó con su agenda en el Foro Eco-
nómico Mundial de Davos, donde
busca inversores potenciales, y se
reunió con los consejeros delega-
dos de cuatro empresas de refe-
rencia en el sector: Intel, Qual-
comm, Micron y Cisco.

Sánchez explicó en la localidad
suiza que España inicia “una ca-
rrera de fondo” para convertirse
en un referente en la industria de
los semiconductores.

En este sentido, las reuniones
con los máximos dirigentes de los
gigantes tecnológicos del sector
permitieron al presidente expo-
ner en detalle el Perte Chip y bus-
car inversiones en el sector nacio-
nal. En su encuentro con el conse-
jero delegado de Qualcomm, Cris-
tiano Amon, Sánchez manifestó la
intención de España de contar con
la que actualmente es la primera
empresa mundial en diseño de
microchips como “socio clave”.

También agradeció al consejero
delegado de Intel, Pat Gelsinger,
la elección de Barcelona como se-
de para un laboratorio pionero de
procesadores RISC-V, mientras
que ante el consejero delegado de
Micron, Szanjay Mehrotra, mani-
festó la apuesta de España por li-

derar el objetivo europeo de con-
centrar el 20% de la producción
mundial de semiconductores.

Según explicó la vicepresidenta
Calviño, el Perte Chic se articula-
rá en cuatro ejes fundamentales:
el refuerzo de la capacitación
científica, la estrategia de diseño,
la estrategia de fabricación y la de
la industria de fabricación del sec-
tor de la información y las comu-
nicaciones (TIC).

El primero de ellos contará con
una dotación económica de
1.165 millones para reforzar la
capacidad científica, desarro-
llando la I+D+i sobre micropro-
cesadores o chips cuánticos; y pa-
ra lanzar una línea de financia-
ción con la que reforzar la parti-
cipación en los proyectos estraté-

gicos desarrollados a nivel euro-
peo (IPCEI).

La estrategia de diseño tendrá
una cuantía de 1.330 millones pa-
ra potenciar la capacidad españo-
la en el diseño de microprocesa-
dores, mientras que la dinamiza-
ción de la industria de fabricación
de tecnologías y las comunicacio-
nes europeas contará con 400 mi-
llones destinados a financiar me-
didas como la creación de un fon-

do de chips para escalar las em-
presas emergentes en expansión,
entre otras.

La mayor dotación irá destina-
da al eje de la estrategia de fabri-
cación, que con una inversión pú-
blica de 9.350 millones permitirá
construir plantas de fabricación
con capacidad tanto inferior co-
mo superior a los cinco nanóme-
tros (nm), de vanguardia y gama
media, respectivamente.

Para asegurar la coordinación,
efectividad y coherencia de las
actuaciones enmarcadas en el
proyecto, el Ejecutivo ha creado
un puesto de comisionado espe-
cial que ocupará Jaime Martorell
Suárez.

DÉCIMO PERTE APROBADO

El Perte Chip es el décimo proyec-
to estratégico que aprueba el Go-
bierno en el marco del Plan de Re-
cuperación, Transformación y Re-
siliencia financiado con fondos
europeos.

Este proyecto es el que cuenta
con una mayor dotación pública,
por delante del perte de energías
renovables, hidrógeno renovable
y almacenamiento, en el que el
sector público aportará más de
6.900 millones de los 16.300 mi-
llones de inversión que pretende
movilizar. También supera al del
vehículo eléctrico y conectado,
con una contribución del sector
público de 4.300 millones y una
inversión privada de 19.700.

Los pertes, una de las patas
principales del Plan de Recupe-
ración, son proyectos estratégi-
cos para el futuro de la econo-
mía española que el Gobierno
está impulsando con la llegada
de los fondos europeos habilita-
dos para afrontar los efectos
económicos de la pandemia,
buscando la colaboración entre
administraciones, empresas y
centros de investigación.

España invertirá 12.250 millones para
liderar la industria de los microchips

EDUARDO PARRA / EUROPA PRESS

La vicepresidenta primera y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño.

El Ejecutivo busca
atraer al menos a
un fabricante de chips
de última generación

● El Consejo de Ministros aprueba el denominado Perte Chip, que potenciará el sector de
microelectrónica y de semiconductores gracias a la llegada de los fondos ‘Next Generation’
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Efe DAVOS (SUIZA)

El presidente del Gobierno espa-
ñol, Pedro Sánchez, presentó
ayer a España ante el Foro Econó-
mico Mundial de Davos como una
economía fuerte, con reformas
estructurales que están dando re-
sultados “impresionantes” y que
resiste mejor que otros países los
efectos de la guerra en Ucrania.

En una intervención ante el
plenario del foro y con presen-
cia de representantes de empre-
sas y entidades financieras es-

pañolas como Iberdrola, Repsol
o BBVA, Sánchez lanzó un men-
saje de confianza y fortaleza en
la economía del país.

Aseguró que hay aspectos
“fuertes” de esa economía que
aportan razones para ser opti-
mistas, como su crecimiento de
un 6,4% interanual en el primer
trimestre de 2022 o una previ-
sión de crecimiento del 4,3% al
final de año.

Eso sumado al aumento del
empleo, la bajada del déficit fis-
cal y la recuperación de sectores

como el exportador y el turis-
mo, le llevó a asegurar que Es-
paña “está conteniendo los da-
ños mucho mejor que otras eco-
nomías” ante las consecuencias
de la guerra en Ucrania.

Además, ante las perspectivas a
medio y largo plazo, dijo que los
fundamentos de la economía es-
pañola son aún más fuertes, con
instrumentos claves como el Plan
de Recuperación, Transforma-
ción y Resiliencia, los fondos eu-
ropeos Next Generation y la apro-
bación de los proyectos estratégi-
cos denominados pertes.

El último de ellos fue aprobado
ayer en España por el Consejo de
Ministros para el sector de los mi-
crochips y semiconductores, y
Sánchez avanzó que estará dota-
do con más de 12.000 millones de

euros, cuando hasta ahora la pre-
visión eran 11.000. “Queremos
convertirnos en el mejor socio de
esa industria y en apoyar sus es-
fuerzos por ampliar y diversificar
la producción de microchips para
hacer frente a la creciente deman-
da y a las interrupciones en la ca-
dena de suministro”, añadió

Y en ese sentido, apostilló: “Es-
paña no va a perder la carrera por
las tecnologías más avanzadas. Al
contrario, queremos situarnos a
la cabeza del progreso industrial
y tecnológico”.

También dijo que quiere que el
país sea un líder mundial en sos-
tenibilidad, algo que cree posible
con las reformas estructurales
que está acometiendo España
(entre las que citó la del mercado
laboral y la de las pensiones) y

que dijo que contribuyen también
a ver el futuro con optimismo.

Se detuvo en los efectos de la
reforma laboral para asegurar
que sus resultados están siendo
“muy positivos y muy impresio-
nantes” frente a la precariedad y
la temporalidad y para hacer hin-
capié en que fue acordada con
empresarios y sindicatos.

En su repaso a la situación
económica resaltó asimismo la
importancia para España de ha-
ber conseguido junto con Portu-
gal que la UE haya permitido
poner un tope al precio del gas
que se usa para generar electri-
cidad, ya que permitirá rebajar
el precio de la luz.

Sánchez comentó que estará
encantado de compartir con
otros países sus experiencias po-
sitivas en materia económica y
destacó la trascendencia de la co-
laboración público-privada que
aporta la posibilidad de tener
“unos buenos cimientos”.

Aprovechó el presidente del
Gobierno para reiterar el apoyo y
solidaridad de España con Ucra-
nia ante “la brutal agresión de Pu-
tin”, que dijo que atenta contra
los valores de la Unión Europea y
que implica una gran crisis inter-
nacional que afecta de forma es-
pecial a los más vulnerables.

En su intervención afirmó que
España acogerá a los refugiados
ucranianos “el tiempo que sea
necesario” y que seguirá apo-
yando “las sanciones más du-
ras” contra Rusia.

“Nuestro apoyo es firme e in-
quebrantable porque sabemos lo
que está en juego”, apostilló.

Tras elogiar la respuesta de to-
da la Unión Europea ante la gue-
rra en Ucrania, destacó también
cómo las instituciones y los socios
comunitarios afrontaron la lucha
contra la pandemia de coronavi-
rus y para hacer frente al Brexit.

Ante lo que denominó “el fin
de la era de la ingenuidad”, el
presidente del Gobierno insistió
en la necesidad de defender los
valores democráticos y no creer
inevitable el ascenso del autori-
tarismo y la tiranía.

Sánchez presenta en Davos una economía
fuerte que resiste mejor los daños bélicos

● El presidente anuncia en este foro la

dotación del perte para la industria de

los microchips: 12.000millones de euros

FERNANDO CALVO / EP

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, durante su intervención en el Foro Económico Mundial en Davos (Suiza).
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E
L lunes Christine La-
garde, presidenta del
BCE, anunció el fin de
las inyecciones de li-

quidez mediante compras de
deuda neta (APP) en el próxi-
mo trimestre y dos subidas de
tipos de interés del 0,25% en
los meses de julio y septiembre,
tras ocho años de tipos de inte-
rés negativos. Los bancos cen-
trales cometieron el error de
considerar que la inflación era
pasajera. La realidad es que nos

enfrentamos a una inflación de
doble cara: Inflación de de-
manda y de costes. Christine
Lagarde ha afirmado que la in-
flación de demanda está remi-
tiendo. La persistencia de la in-
flación es atribuible al disparo
de los costes de las empresas
por el incremento de los pre-
cios de las materias primas y la
energía, el encarecimiento del
transporte y la ruptura de las
cadenas de suministro (shock

de oferta). Las empresas están
procediendo a reestructurar las
cadenas de suministro para ha-
cerlas más seguras, mediante
su acercamiento, renacionali-
zación y diversificación. Lo cu-
al implica más tiempo, más in-
versiones, más coste y mayores
precios finales. Durante las úl-
timas décadas el criterio ha si-

do producir en los países de
menor coste. En el futuro la se-
guridad será la protagonista a
cambio de un mayor coste re-
producción y mayores precios
finales.

La persistente y alta inflación
está desacelerando la economía
global y el temor a una próxima
recesión con inflación (estan-
flación) se ha adueñado de los
mercados financieros. La desa-
celeración se propaga por todo
el mundo. El PIB de Estados
Unidos ha caído en el primer
trimestre de 2022. En la Eurozo-
na la CE ha reducido la previ-
sión de crecimiento hasta el
2,7%. En España el recrecimien-
to del 7% previsto en los PGE
para 2022 se ha reducido hasta
el 4%. Las próximas revisiones
serán a la baja. En un escenario

adverso de corte del suministro
del gas de Rusia, Alemania, muy
dependiente del gas ruso, pue-
de entrar en recesión.

Los bancos centrales se en-
cuentran atrapados y con poco
margen de maniobra. El error
de diagnóstico les ha llevado a
retrasar sus actuaciones y aho-
ra, ante persistencia de la infla-
ción se ven obligados actuar
con rapidez y contundencia en
la retirada de liquidez y subida
de tipos. Por otra parte, el au-
mento de tipos de interés y la
restricción de liquidez no son
medidas eficaces para limitar
la escalada del precio de la
energía y las materias primas y
mucho menos para resolver la
ruptura de las cadenas de sumi-
nistro.

El gran riesgo que el BCE pre-

tende evitar es que se produz-
can los efectos de segunda ron-
da, la espiral precios-salarios.
La traslación de costes a pre-
cios ya se está produciendo. El
45% de los bienes que compo-
nen la cesta del IPC ya han teni-
do un incremento de precios
superior al 10%, y los de algu-
nos bienes de primera necesi-
dad superan el 20%. Para evi-
tar la espiral precios-salarios,
que enquistaría la inflación, el
Banco de España insiste en la
necesidad de un pacto de ren-
tas qué límite el incremento de
los salarios y los márgenes em-
presariales, y también de las
pensiones. Los sindicatos no
están por la labor y el Gobierno
se ha comprometido a revalori-
zar las pensiones con el IPC.
Mal vamos.

EL FIN DE LA DÉCADA DE TIPOS NEGATIVOS

FERNANDO FACES

Santelmo

Business School

5

Tribuna Económica
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